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Дерево-призёр 
 ► Наша зелёная красавица - среди лучших в конкурсе 

«Ёлки России». 

Новогоднее дерево из Белгорода за-
няло призовое место среди представи-
тельниц 58 регионов страны. По итогам 
голосования победителями стали ели из 
Санкт-Петербурга, Чеченской Республи-
ки и Московской области. Награды также 
получат регионы, занявшие призовые 
места, в числе которых и Белгородская 
область. Награждение пройдёт 23 апре-
ля на площадке V Международной вы-
ставки-конференции по развитию ком-
фортной городской среды ParkSeason 
Expo 2025 в Москве.

Новогодние деревья были установлены по всей стране на территориях, преоб-
ражённых благодаря федеральному проекту «Формирование комфортной городской 
среды». Белгородскую область представляла ель, установленная возле Центра на-
родного творчества на улице Широкой, 1. 

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ СРЕДСТВ МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ!

От всего сердца поздравляю вас с профессиональным праздником - Днём российской 
печати! Сегодня мы чествуем тех наших земляков, кто свои трудом и преданностью созда-
ёт информационное пространство, в котором мы все живём. 

Три с лишним века назад российская пресса была представлена лишь одной газетой, 
издававшейся по Указу Петра I, а сегодня это целая отрасль, состоящая из медиахолдин-
гов, телерадиокомпаний, печатных и сетевых изданий, электронных СМИ. Но неизменным 
остаётся одно: журналистика - это не просто профессия, это призвание. И каждый из вас - 
защитник, советчик и надёжный навигатор в информационном океане.

В этом году, дорогие друзья, на вашу долю выпали, пожалуй, самые сложные испыта-
ния за последние несколько лет. В дни прошлогодних новогодних обстрелов, когда мир 
рушился на глазах, вы с риском для своей жизни были на передовой событий. Вы стали 
голосом тех, кто не мог говорить, и поддержкой для тех, кто нуждался в помощи. Страшные 
весенние события уходящего года снова испытывали всех на прочность, а вы снова вы-
езжали на места трагедий и в режиме 24\7 рассказывали людям о происходящем, снимали 
разбор завалов, видели слёзы и горе, пропускали всю боль через себя и всегда оставались 
с земляками на одной человеческой волне. А ещё - без промедления сообщали об очеред-
ном спасении, чем сохраняли всеобщее спокойствие и дарили надежду. 

Впервые в истории современной журналистики был удостоен звания Героя России наш 
земляк, известный военкор Евгений Поддубный. Он ведёт свои репортажи из эпицентра 
горячих точек, постоянно рискует жизнью, и, как отметил Президент России Владимир 
Владимирович Путин на церемонии награждения, с честью выполняет свой профессио-
нальный долг в зоне СВО. В августе Евгений был тяжело ранен, и мы всей Белгородчиной 
очень переживали за его здоровье. А сегодня вместе со всей страной присоединяемся к 
поздравлениям, радуемся и гордимся, что наш край - воистину земля героев!

Дорогие друзья! Даже в самые тёмные времена вы все умеете находить свет и дели-
лись этим светом со своими читателями. Ваши материалы о том, как меняется наш регион, 
как мы вместе строим будущее, ваши рассказы о судьбах белгородцев, о том, как они меч-
тают, творят и делают этот мир лучше, - это не просто новости. Это наша общая история, 
которую вы помогаете писать.

Примите, пожалуйста, от всех жителей нашей области искренние слова благодарности 
за ваш труд, за вашу преданность делу и за вашу способность видеть и рассказывать о том, 
что действительно важно. Вы - сердце и душа нашего информационного пространства. 

Пусть ваша работа всегда приносит удовлетворение, а каждый новый день будет на-
полнен вдохновением и позитивом. Спасибо вам за вашу смелость, за вашу честность и за 
вашу любовь к профессии!

В.В. ГЛАДКОВ,
губернатор Белгородской области 

УВАЖАЕМЫЕ ЖУРНАЛИСТЫ, СОТРУДНИКИ  
СРЕДСТВ МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ!

От имени Белгородского городского Совета и администрации города Белгорода по-
здравляем вас с профессиональным праздником - Днём российской печати! 

Этот праздник объединяет тех, кто связан с выпуском печатной продукции, электрон-
ных изданий, и всех работников СМИ. 

В непростых прифронтовых условиях, в которых почти три года живёт Белгород, этот 
день стал символом преданности делу, способности донести актуальную информацию 
до каждого, сохранить стойкость и объективность в непростых ситуациях. Сталкиваясь с 
вызовами, которые требуют не только профессионализма, но и гражданского мужества, 
белгородские журналисты ежедневно подтверждают верность делу по честному и опе-
ративному информированию.

Наше трудное время требует от СМИ особой ответственности. Через печатные и 
электронные издания доносятся новости о событиях, формируется общественное мне-
ние, люди получают полную картину о происходящем, узнают о реализуемых проектах в 
городе и области. Новости, очерки, репортажи, интервью становятся ещё дороже, цен-
нее и нужнее, как никогда. Работа СМИ - это незаменимый вклад в общее дело, который 
помогает сохранять дух единства и поддержки.

В этот особенный день желаем выдержки, творческого вдохновения и уверенности в 
завтрашнем дне. Спасибо за ваш труд, за вашу преданность и любовь к родному городу, 
родной стране! 

В.В. РАДЧЕНКО, В.В. ДЕМИДОВ,
председатель Белгородского  глава администрации
городского Совета города Белгорода

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ И ВЕТЕРАНЫ ОРГАНОВ ПРОКУРАТУРЫ 
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ!

От всего сердца поздравляю вас с профессиональным праздником - Днём работника 
прокуратуры! 

На протяжении всей своей более чем трёхвековой истории прокуратура поддерживает 
стабильность и справедливость в нашем обществе. Ваша работа - это не просто профес-
сия, это призвание, которое требует мужества, ответственности и преданности.

Прошедший год стал для Белгородчины временем серьёзных испытаний. И в это не-
простое время, когда каждый день приносил новые вызовы, вы, проявляя невероятную 
выдержку и профессионализм, продолжали стоять на страже закона. Вы обеспечивали 
безопасность наших граждан, оказывали помощь нуждающимся, защищали права пред-
принимателей, контролировали цены на товары первой необходимости. Вы были там, где 
нужна была ваша помощь: в пунктах временного размещения, в приграничных районах, 
рядом с теми, кто больше всего нуждался в поддержке и защите.

В 2024 году, благодаря вашим усилиям, была ликвидирована задолженность по зарпла-
те на сумму более 20 миллионов рублей. Вы вели надзорную работу, обеспечивая защиту 
конституционных прав граждан, и оперативно реагировали на все случаи несоблюдения 
закона. Ваша работа с обращениями граждан - это тысячи разрешённых проблем, тысячи 
спасённых надежд. 

По-прежнему приоритетом в вашей работе остаётся защита детей. Это ваш вклад в 
будущее нашей области, в её светлое и, хочется надеяться, мирное завтра.

Вы очень много сделали и для поддержки наших военных. От плетения сетей до сбора 
гуманитарной помощи, от детских писем до сдачи крови - каждый ваш жест, каждое ваше 
действие пронизано глубокой любовью к Родине и безграничной заботой о наших защит-
никах. 

Сегодня мы отдаём дань уважения вашему труду, вашему профессионализму, вашему 
благородному служению. Желаю вам крепкого здоровья, благополучия, укрепления вашей 
веры в справедливость и благодарности тех, чьи права и безопасность вы защищаете! 
Спасибо вам за всё!

В.В. ГЛАДКОВ,
губернатор Белгородской области 

УВАЖАЕМЫЕ СОТРУДНИКИ СЛЕДСТВЕННОГО УПРАВЛЕНИЯ
СЛЕДСТВЕННОГО КОМИТЕТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ!

Поздравляю вас с Днём образования вашего ведомства как самостоятельной феде-
ральной государственной структуры!

В 2025 году Следственному комитету Российской Федерации исполняется 14 лет. 
Это небольшой временной промежуток с исторической точки зрения. Вместе с тем в 
основе работы ведомства - многовековые российские и славные советские традиции 
расследования, богатый опыт многих поколений сотрудников следственных органов. 
Неслучайно с момента основания ваша служба работает чётко, слаженно и эффектив-
но, успешно решает возложенные на неё задачи борьбы с преступностью. 

Раскрытие тяжких и особо тяжких деяний, отстаивание законных прав и интересов 
граждан, защита страны от нацизма, терроризма и экстремизма, противодействие кор-
рупции, расследование правонарушений в экономической и налоговой сфере - это дале-
ко не полный перечень направлений служебной деятельности Следственного комитета 
Российской Федерации. Только в 2024 году сотрудниками регионального управления 
предварительно расследовано более 1120 преступлений, в том числе свыше 700 тяжких 
и особо тяжких.

В последние три года ваша работа во многом связана с раскрытием злодеяний, со-
вершённых украинскими и западными неонацистами против мирных жителей нашей 
Белгородской области. Практически каждый день сотрудники регионального управления 
выезжают на места обстрелов и терактов, принимают меры для установления виновных 
в преступлениях, не имеющих срока давности. На контроле сотрудников Следственного 
комитета Российской Федерации - каждый обстрел и каждый удар по Белгородчине, каж-
дое преступление, оборвавшее жизни наших земляков, взрослых и детей. И мы знаем, 
что вы сделаете всё возможное и невозможное, чтобы виновные понесли суровое и не-
отвратимое наказание.

Выражаю вам слова глубокого уважения и признательности за добросовестную служ-
бу, каждодневную борьбу за благополучие Белгородской области и её жителей. Ваш 
исключительный профессионализм, самоотдача, верность избранному делу и мужество 
работают на самое главное: обеспечение безопасности белгородцев, недопущение ро-
ста преступности в нашем регионе, сохранение стабильности в крайне сложной опе-
ративной обстановке. Благодарю ветеранов органов следствия, тех, кто с честью по-
служил Белгородской земле и заложил прочную основу отличной работы действующего 
состава ведомства.

Желаю вам крепкого здоровья, неизменных успехов, семейного счастья и всего наи-
лучшего!

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

Успех коллеги
 ► Корреспондент «Белгород-медиа» Екатерина Скляренко стала 

призёром конкурса «Совет Федерации - палата регионов».

В номинации «Год в жизни страны» 
она заняла второе место с материалом 
о белгородской многодетной семье. 

На торжественной церемонии на-
граждения Председатель Совета Фе-
дерации Валентина Матвиенко, пред-
седатель Союза журналистов России 
Владимир Соловьёв, а также сенаторы 
Тарас Хтей и Жанна Чефранова вручи-
ли Екатерине ценный подарок от верх-
ней палаты парламента и диплом Со-
юза журналистов России.
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ЕКАТЕРИНЫ СКЛЯРЕНКО 
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Парки и скверы
Завершён важный этап благо-

устройства парка культуры и отдыха 
им. В.И. Ленина. Обустроены все аллеи 
и пешеходные связи с разными вида-
ми покрытий, смонтированы перголы 
и качели, установлены скамьи. Появи-
лись два светодинамических фонтана: 
«Кувшинка» и контактный. Построены 
скейт-парк и памп-трек, летний киноте-
атр-лекторий. Выполнены озеленение и 
освещение. Строители завершают тан-
цевальную площадку и креатив-таун. 

Четыре сквера обустроили по нац-
проекту «Жильё и городская среда», 
который стал базой для нового нац-
проекта «Инфраструктура для жизни», 
стартовавшего в 2025 году. Среди них 
общественное пространство на пере-
сечении улиц Попова и Мичурина, скве-
ры у четвёртой детской поликлиники и 
на улице Дегтярёва. В числе проектов 
и сквер в честь Героев Великой Отече-
ственной войны на улице Садовой. Ре-
конструировали постамент и обновили 
внешний вид установленного здесь па-
мятника. Создали новые пешеходные 
связи, установили скамьи, выполнили 
озеленение.

Общественные 
пространства

Новый облик в ушедшем году при-
обрели несколько общественных про-
странств Белгорода. Благоустроен 
большой участок набережной Везёлки 
и Северского Донца. Из центра города 
проложили удобные велопешеходные 
связи до пляжа «Берега» - для долгих 
прогулок по самым живописным местам. 
Освещённый маршрут пролегает вдоль 
рек. На набережной разместился боль-
шой спорткомплекс, который работает в 
любое время суток. 

Здесь белгородцы могут бесплатно 
играть в волейбол, баскетбол, зани-
маться уличной гимнастикой и боксом. 
В наступившем году планируется про-
должить благоустройство набережной 
Северского Донца - участка со стороны 
улицы Волчанской. Откроется полно-
стью обновлённый пляж на правом бе-
регу реки. Подготовительные работы 
уже ведутся. 

Благоустроен Камышитовый сквер 
на улице Корочанской. Здесь распо-
ложился мемориальный комплекс со 
скульптурной композицией в память о 
белгородцах, погибших на Камышито-
вом заводе в 1942 году. Это народный 
проект, над созданием которого труди-
лась большая группа людей: историков, 
краеведов, архитекторов, скульпторов, 
строителей. 

Освещённые дистанции для бега от-
крыли в Сосновке. В качестве покрытия 
использован гравийный отсев, который 
снижает нагрузку на опорно-двигатель-
ный аппарат спортсменов. Укрепили 
откосы, сделали полевые укрытия, уста-
новили спортивную площадку с комплек-
сом для уличной гимнастики, а также ре-
конструировали парковку.

Улицы и дороги
В ушедшем 2024 году отремонтиро-

вано более 10 участков улично-дорож-
ной сети Белгорода общей протяжён-
ностью 11 километров. Работы велись 
на улицах Чайкина, Косенкова, Дальней 
Тихой, Ольховой, Пятницкой, Букаева, 
Белгородского Полка, Академической, 
Беловской, малом проезде проспекта 
Б. Хмельницкого и других. 

Реконструирована дорога по 2-му 
Дачному переулку. В этом микрорайоне 
проживают многодетные семьи города - 
в частных домах, которые получили по 
инициативе губернатора области Вя-
чеслава Гладкова. Реконструкция до-
роги позволила запустить в микрорайон 
маршрутный транспорт. 

Построена большая парковка на 390 
машино-мест в Новой жизни. Это боль-
шой и долгожданный шаг для развития 
микрорайона. Также парковочное про-
странство на 124 машино-места появи-
лось в парке им. В.И. Ленина.

Выполнен капремонт перекрёстка 
проспекта Ватутина и улицы 5 Августа, а 
в этом году будет отремонтирован мост 
на проспекте Ватутина.

Меры социальной 
поддержки

В минувшем году появились новые 
меры социальной поддержки семей с 
детьми. Например, единовременная 
выплата при рождении (усыновлении) 
пятого и последующих детей: на 5 ре-
бёнка - 50 тыс. рублей, на каждого после-
дующего выплата увеличивается на 10 
тыс. рублей. В Белгороде её получили 11 
семей на общую сумму 630 тыс. рублей.

Также это единовременная помощь 
многодетным малообеспеченным се-
мьям для подготовки детей в школу - 5 
тыс. рублей на ребёнка. Помощь оказа-
на 117 детям на сумму 585 тыс. рублей.

Малоимущим семьям при рождении 
двойни (тройни) увеличен размер еди-
новременной помощи на покупку коля-
ски: 40 тыс. рублей для двойни (раньше 
30 тыс. рублей), 60 тыс. - для тройни.

Впервые проведён творческий кон-
курс для многодетных семей «Белгород-
ская семья». 7 победителей награждены 
дипломами и денежными премиями в 
размере 100 тыс. рублей.

Сфера образования
 На базе 10-го лицея, 22-й гимназии 

и школы № 45 открыли три медицинских 
класса. Продолжают работать классы 
в центрах образования № 1 и 15. Обу-
чение проходят 279 старшеклассников. 
Школы сотрудничают с медицинскими 
учреждениями города и медицинским 
колледжем БелГУ.

В 12-ти образовательных учрежде-
ниях города проходят курсы по управ-
лению БПЛА. Занятия организованы в 
рамках федерального проекта «Стиму-
лирование спроса на отечественные 
беспилотные авиационные системы», 
что является частью нацпроекта «Бес-
пилотные авиационные системы». В 

классах изучают теорию, на симуляторе 
учатся летать, изучают программирова-
ние. Уже есть первые успехи. Команда 
школы № 50 стала серебряным призё-
ром соревнований «Игры будущего. На-
следие».

В школе № 7 заработал детский тех-
нопарк благодаря участию Белгорода 
в федеральном проекте «Современная 
школа» нацпроекта «Образование». 
«Кванториум» представляет собой циф-
ровые лаборатории. Обучение проходит 
по пяти направлениям: робототехника, 
хай-тек, химия, физика и биология. Изу-
чать предметы здесь смогут все учени-
ки школы как во время основного учеб-
ного процесса, так и в дополнительных 
 кружках.

Здоровый образ жизни
Минувший год ознаменовался до-

стижениями спортсменов и новыми 
инициативами, направленными на по-
пуляризацию здорового образа жизни и 
спортивного движения в Белгороде. 

Спортивный кластер «Берега» посе-
тили уже более 23 700 человек. На его 
территории прошли соревнования по 
фиджитал-футболу, фиджитал-баскет-
болу, турнир «Универсальный атлет», 
городские турниры по пляжному волей-
болу, фестиваль «БелOpen» и этапы 
« ВелоГТО».

В сборную России входят 39 спорт-
сменов из Белгорода. Также за 2024 год 
подготовлены 16 мастеров спорта Рос-
сии и 87 кандидатов в мастера спорта.

Городские сборные команды одержа-
ли победы в областной Спартакиаде и 
Третьем летнем параде физкультурни-
ков. Благодаря этим успехам в област-
ной столице появится новый физкуль-
турно-оздоровительный комплекс. За 
год белгородские спортсмены завоевали 
10 медалей Кубка России, пять медалей 
чемпионата России, 18 медалей Всерос-
сийских соревнований, а также Кубок 
мира, золото и бронзу на играх БРИКС в 
Казани.

Спортивные школы олимпийского ре-
зерва № 5 и № 3 Белгорода занесены 
на городскую Доску почёта в номинации 
«Лучшая организация в сфере физиче-
ской культуры и спорта», Также места 
на городской Доске почёта удостоен тре-
нер-преподаватель СШОР «Спартак» 
Андрей Чеботарский. 

В октябре началась реализация про-
екта «Зарядка для всех», в котором при-
няли участие более 250 воспитанников 
детских садов. Еженедельно проходят 
бесплатные беговые тренировки «5 
вёрст». Открыта новая беговая локация 
в Сосновке.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

На строительной площадке побывали 
глава региона Вячеслав Гладков и мэр го-
рода Валентин Демидов.

На данный момент уже возведён моно-
литный каркас здания, утепляется фасад. 
Установлены оконные блоки. Начались 
внутренние работы. В середине весны под-
рядчик планирует заняться благоустрой-
ством территории медицинского центра. 

- Для Белгорода открытие такой поли-
клиники - долгожданное событие. Сейчас 
маленьких пациентов принимают в при-
способленных помещениях первого этажа 
жилого дома, где нет столь необходимых 
малышам комфортных условий, - отметил 
Валентин Демидов.

В новом собственном здании зарабо-
тают кабинеты педиатров и узких специа-
листов. Предусмотрены процедурные и 
прививочные. Будут открыты отделения 
неотложной помощи, функциональной и 
лучевой диагностики, реабилитации. Здесь 
будут принимать до 550 ребят за смену.

Результативный 2024-й  ■ Итоги года

 ► Минувший год в нашем 
городе был ознаменован 
целым рядом значимых 
событий и достижений.

Решение о проведении работ принял 
губернатор области Вячеслав Гладков. В 
среду глава региона и мэр Белгорода Ва-
лентин Демидов проверили ход модер-
низации образовательных учреждений.

В школе № 29 идут внутренние ра-
боты. Демонтаж конструкций строители 
завершили. Заменены оконные блоки. 
Отремонтирована кровля. Готовы сети 
водо- и теплоснабжения. В этой школе 
обучаются 700 детей и подростков. 

- Планируем акцент в профориента-
ционной работе сделать на подготовку 
будущих инженеров. Под эти задачи со-
вершенствуем материально-техниче-
скую базу школы. По поручению главы 
региона формируем здесь амфитеатр 
для летних активностей, который смогут 
посещать все жители микрорайона, - рас-
сказал глава администрации Белгорода. 

Губернатор и мэр Белгорода осмотре-
ли лицей № 32, ремонт которого тоже 
находится на этапе внутренних работ. 
Параллельно специалисты занимаются 
утеплением фасада здания. После за-
вершения модернизации лицей № 32 по-
лучит дополнительные возможности для 
подготовки IT-специалистов, биоинжене-
ров, нанотехнологов. 

Также Вячеслав Гладков и Валентин 
Демидов побывали в гимназии № 2. Ос-
новные усилия сейчас сосредоточены на 
фасадных работах. Готовы инженерные 
сети. Уже можно оценить некоторые бу-
дущие классы - просторные и светлые. 
Здесь планируется реализовать психоло-
го-педагогический профиль подготовки.

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

Ближе 
к пациентам

 ■ Медицина

В ногу 
со временем

 ■ Образование

 ► К новому учебному 
году в Белгороде 
после масштабного 
капитального ремонта 
откроются восемь школ. 

 ► Осенью в областном 
центре откроется 
новое здание детской 
поликлиники № 3. 
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На нём наградили активистов органи-
зации, которые с самого начала СВО по-
могают фронту: собирают гуманитарную 
помощь, плетут маскировочные сети и 
делают окопные свечи, рассказывают 
школьникам о подвигах наших героев.

Всю эту деятельность волонтёры ор-
ганизации осуществляют после основной 
работы. Активных, инициативных и не-
равнодушных объединяет Совет женщин 
Белгородской области. С начала специ-
альной военной операции они, как ниточ-
ки, соединяются в единое целое, чтобы 
поддержать наших военнослужащих. За 
что их и наградили памятными медалями.

- Занимаясь волонтёрством, мы никог-
да не думаем о том, что будем получать 
награды. Правда, подруги? Мы просто де-
лаем то, что мы можем делать. Нужно по-
мочь в пунктах временного размещения - 
мы идём туда. Нужно помочь ребятам, 
которые находятся на СВО, - мы идём и 
помогаем нашим военнослужащим, - вы-
сказала общее мнение одна из награж-
дённых. 

Волонтёров-женщин поздравили депу-
таты. 

- От всех работников культуры города 
и области хочу выразить огромные слова 
благодарности каждой женщине, сидя-
щей в этом зале, - сказала депутат Бел-
городского горсовета, директор Дворца 
культуры «Энергомаш» Лидия Новакова. 

Поддержал её и депутат Белгородской 
областной Думы Иван Конев:

- Хочется сказать спасибо бабушкам, 
мамам, жёнам, сёстрам тех ребят, ко-
торые ушли из жизни, и тех, кто сейчас 
находится на СВО. Благодарю их за вос-
питание ребят, которые, надеюсь, снова 
перешагнут порог своих родных домов. 

Совет женщин Белгородской области 
не только помогает военным, но и расска-
зывает школьникам о подвигах их предков 
в годы Великой Отечественной войны и о 
тех, кто продолжает этот путь сегодня - об 
участниках СВО. 

- Это всё делается для того, чтобы мо-
лодёжь наша знала и помнила о них. От 
нас зависит, как они будут жить дальше, 
насколько правильно будут всё понимать, - 
сказала председатель Белгородского об-
ластного Совета женщин Любовь Киреева. 

Гуманитарная помощь, поддержка нуж-
дающихся и больных детей, поддержка 
семей участников СВО, сохранение пат-
риотических ценностей - таков большой 
пласт работы организации. Но с каждым 
годом Союз женщин, коллективным чле-
ном которого является региональный Со-
вет женщин, только пополняется. Новый 
год начался с новых активисток. 

- Я хочу сказать большое спасибо, что 
я удостоена чести быть в Союзе женщин. 
Постараемся всё сделать для того, что-
бы приблизить нашу победу, - высказала 
свои эмоции одна из вновь вступивших в 
организацию.

А всё начиналось с Веры Лихошерсто-
вой, которая стала основателем женского 
движения в нашем регионе. Сейчас Вера 
Ивановна возглавляет Совет наставни-
ков-старейшин Совета женщин и делится 
своим опытом. 

- Я сегодня очень радуюсь, когда дея-
тельность Союза женщин получает такое 
признание. И когда активистам вручают 
такие награды, - поделилась она. 

А главная и общая награда для каждо-
го ещё впереди. Белгородские женщины 
уверены в победе и приближают её своим 
трудом. 

Стать представителем этого совеща-
тельного органа представительной вла-
сти приглашают белгородцев в возрасте 
от 14 до 35 лет. Школьники, студенты и 
молодые специалисты с активной жиз-
ненной позицией могут принять участие 
в отборе на вакантные места. Для этого 
до 28 февраля текущего года следует по-

дать заявление установленной формы и 
приложить к нему пакет документов, кото-
рый указан на официальном сайте город-
ского Совета (sovetdep31.beladm.ru). 

Дополнительную информацию можно 
получить в рабочие дни с 9 до18 часов по 
телефону 33-76-41.

ФОТО T.ME/MSBGS31

 ► Председатель 
городского Совета 
Вадим Радченко 
встретился с активистами 
клуба «Белгородские 
кружевницы», 
которые занимаются 
изготовлением 
камуфляжных сетей 
для бойцов СВО. 

По просьбе волонтёров Вадим Ви-
тальевич передал им специальный 
шнур для плетения антидроновой за-
щиты. Члены клуба рассказали пред-
седателю горсовета, что многие горо-
жане в  настоящее время помогают им с 

 расходными материалами, что позволяет 
изготавливать нужную для  фронта про-
дукцию практически бесперебойно.

Вадим Радченко поблагодарил «кру-
жевниц» за активную жизненную пози-
цию и их кропотливую работу. Он пообе-
щал, что с расходными материалами у 
женщин-добровольцев проблем не воз-
никнет.

ФОТО T.ME/NICHEGO_LISHNEGO_RADCHENKO

В этом учреждении сейчас проживают 
и получают медицинское обслуживание 
более трёхсот человек с различными 
психоневрологическими заболевания-
ми.

Гости из Белгорода передали дирек-
тору дома социального обслуживания 
Виктору Горбаню портативные аппара-
ты искусственной вентиляции лёгких, 
стоматологическое оборудование, сред-
ства для ухода за лежачими больными, 
комплекты постельного белья и многое 

другое. Его подопечные получили в по-
дарок сладости и фрукты. Ополченцы 
выступили перед пациентами и персона-
лом дома социального обслуживания с 
концертом. 

Вадим Тарасенко на своей страни-
це «ВКонтакте» отметил: «Новогодние 
праздники приносят всем надежду на 
лучшее и веру в добрые перемены. Та-
ким людям, как в Грайворонском доме со-
циального обслуживания, особенно важ-
на поддержка и положительные эмоции». 

Она родилась в селе Мелихово Коро-
чанского района. В 1939 году семья На-
дежды Тимофеевны переехала в Белго-
род. С тех пор её судьба тесно связана с 
нашим городом.

С началом Великой Отечественной 
вой ны Надежда вместе со взрослыми ко-
пала окопы под Прохоровкой. Во время 
оккупации Белгорода носила еду пленным 
красноармейцам. Она воспоминает, как 
горожане не побоялись написать письма 
коменданту лагеря по поводу жестокого об-
ращения надзирателей с военнопленными. 
Благодаря этому в зимние морозы красно-
армейцев с улицы перевели в бараки.

По окончании восьми классов школы 
№ 35 Надежда Анциферова поступила на 
бухгалтерские курсы. Свою трудовую дея-
тельность она завершила страховым аген-
том в Госстрахе.

«Надежда Тимофеевна воспитала дво-
их детей. Свой вековой юбилей она встре-
чает в кругу семьи, окружённая теплом и 
заботой близких людей», - рассказал на 
своей странице «ВКонтакте» Артур Насо-
нов.

ФОТО VK.COM/NASONOV_5

Не с пустыми 
руками

 ■ Добровольчество

Всё для победы  ■ Волонтёрство

 ► Депутаты областной Думы и городского Совета приняли 
участие в заседании Совета женщин Белгородской области.
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За плечами целый век  ■ Дата

 ► Депутат горсовета Артур Насонов поздравил со 100-летним 
юбилеем жительницу Пятого округа Надежду Анциферову.

От всего сердца  ■ Благотворительность

 ► Депутат горсовета Вадим Тарасенко и депутат 
областной Думы Владимир Ващенко совместно с бойцами 
народной дружины «Ополчение 31» в Сочельник побывали 
с гуманитарной акцией в Грайворонском доме социального 
обслуживания. 
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Приглашают в команду  ■ Смена

 ► Состав Молодёжного совета при Белгородском городском 
Совете расширяется.
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Девушки-волонтёры из благотвори-
тельной добровольческой группы «Тыл - 
Север» начали работать с мая 2022 года, 
почти сразу после начала СВО. Идейным 
вдохновителем был Вячеслав - обычный 
белгородец, которому пришла идея на 
выезде из города, в людном месте, при-
готовить в десятилитровом казане плов 
для солдат. Именно так всё и начина-
лось. А из казана разрослось в огромную 
кухню, где девушки, бывает, кормят до 
тысячи человек. Светлана тоже стояла 
у истоков и была старшей по кухне, за-
нималась организацией, а сейчас под 
её началом постоянно работают около 
двадцати человек. Сначала полевая кух-
ня была в Никольском.

- Сейчас там страшно, - признаются 
все в один голос. Пришлось поменять 
точку, ведь у всех есть семьи, работа. 

Эти простые русские девушки уже тре-
тий год творят то, что кажется невероят-
ным. Для ребят, которые приезжают раз 
в две недели на полевую кухню, это не 
просто еда. Это поддержка и тыл, в кото-
рых они все так нуждаются. Это забота 
и тепло родного дома. Меню очень раз-
нообразное: в холодное время - борщ, 
летом - окрошка, картошка с подливкой, 
мясо, салат обязательно. У девушек даже 

есть специальное меню для мусульман. 
И знаете, какая самая важная и частая 
фраза, которую произносят бойцы, ког-
да едят приготовленное для них? «Как у 
мамы...» И слёзы сами текут по щекам. 

Кто-то из ребят постоянно приезжа-
ет сюда, есть и те, кто совсем недавно 
узнал о полевой кухне. Новым людям 
здесь всегда рады.

- Грустно, когда кто-то уже стал род-
ным, на третий год так точно, а потом не 
приезжает. И мы всё понимаем: раз - и 
нет человека, - переживает Елена. 

У одной из девушек муж служит в Лу-
ганске, а она помогает здесь. Сама она 
говорит, что это круговорот добра в при-
роде. 

- Иногда сами солдаты привозят то, 
чего у них в избытке, крупы какие-то, на-
пример, и оставляют тем, кому нужнее. А 
другие забирают. И вот это человеческое 
сохранить в себе, наверное, самое слож-
ное. Мы не всегда можем, а они могут, - 
делится своими мыслями Светлана. 

У волонтёров нет цели собрать день-
ги, их цель - накормить. Просят о помо-
щи людей и организации. Часто и свои 
средства уходят. 

 - Кто не может помочь деньгами, ве-
зёт из деревень продукты. Если кто-то 
хочет принять участие, мы пишем спи-
сок необходимого, - рассказывают они.

Сейчас ощущается, что люди устали, 
но ни одна из девушек не пожаловалась. 
Они сами жарят, варят, месят и шинкуют. 
А как иначе? Раз в две недели собирают-
ся в пятницу, чтобы в субботу воины могли 
поесть домашней еды. Их двери всегда от-
крыты для любого бойца, которого нужно 
накормить.

- Иногда смотришь, как двадцатилетний 
парень радуется, что с ним люди, что о 
нём вот так заботятся и дарят своё тепло, 
и  понимаешь, что всё это мы делаем не 
зря, - делится одна из девушек. 

Однажды рыбхоз в Никольском пере-
дал рыбу для военнослужащих. На тот 
момент к волонтёрам приезжал командир 
и брал продукты на своё подразделение. И 
когда он вырвался за едой, то успел лишь 
забрать пожаренную девушками рыбу и 
сразу уехал обратно на позиции. И потом 
ребята прислали сообщение: «Вы даже 

себе не представляете, какой вкус у этой 
жареной рыбы, когда ты ешь её в окопе, в 
забытой богом деревне...».

Бывают и неприятные инциденты. Один 
произошёл при закупке мяса: местная ор-
ганизации продала 20 килограммов тухло-
го продукта. Огромный ящик доставили, и 

когда девчонки стали его открывать, чтобы 
замариновать для готовки, то были ошара-
шены. И тут в принципе неважно, для чего 
закупается мясо - солдатам это или в шко-
лу детишкам, или в магазин для реализа-
ции. Такого быть просто не должно!

В этом году полевая кухня работала 31 
декабря - и волшебницы сделали праздник 
для солдат. Ребята из благотворитель-
ного фонда «Русский порядок» в этот раз 
закупили, благодаря неравнодушному че-
ловеку, продуктов на 50 тысяч рублей, и 
девчонки смогли приготовить, нажарить 
мяса даже больше, чем планировалось. 
А ещё вот тут, на полевой кухне, я ела са-
мый вкусный салат оливье, приготовлен-
ный  кулинарами из группы «Тыл - Север». 
Это ж сколько любви и сколько рук понадо-
билось, чтобы сделать этот огромный таз 
новогоднего салата! А жительница Старо-
го Оскола, хоть сама и не смогла приехать, 
наварила 300 литров домашнего компота и 
передала ребятам! Потому что Новый год - 
это семья, уют и добрые дела. А «Тыл - Се-
вер» - это простые, отзывчивые, с огром-
ным сердцем и душой русские девушки, 
которые наравне с нашими войнами куют 
нашу победу. 

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО АВТОРА

Эта ветеранская организация объеди-
няет около 30 тысяч человек. Участники 
встречи обсудили актуальные вопросы, 
касающиеся поддержки ветеранов и их 
участия в общественной жизни города, 
подвели итоги работы за прошедший пе-
риод, а также избрали новые руководя-
щие органы совета. 

Председателем организации по еди-
ногласному решению собравшихся стал 
Виктор Алексеевич Погребняк. Он член 
Совета областной организации ветера-
нов, возглавляющий Совет ветеранов 
регионального отделения ДОСААФ Рос-
сии, ветеран Вооружённых Сил. 

Виктор Алексеевич окончил Харь-
ковское танковое училище и Академию 
бронетанковых войск, служил на Украи-
не, в Германии, а затем на самой южной 
точке Советского Союза, Кушке, где был 
начальником штаба 5-й мотострелковой 
дивизии. Участвовал в выводе совет-
ских войск из Афганистана. Вышел в от-
ставку в звании полковника и вернулся 
на малую родину. 

На этом мероприятии самым актив-
ным участникам ветеранского движения 
вручили заслуженные награды.

Кроме того, почётной грамотой об-
ластного Совета ветеранов отметили 

коллектив Комплексного центра соци-
ального обслуживания населения Бел-
города, подчеркнув важность работы 
этого учреждения в социальной сфере и 
его вклад в поддержку ветеранов и по-
жилых людей.

Михаил ВАЙНГОЛЬЦ
ФОТО АВТОРА

Полковник во главе совета  ■ Активное долголетие

 ► X отчётно-выборная конференция, объединяющая 
ветеранов войны, труда, Вооружённых Сил 
и правоохранительных органов Восточного округа города 
Белгорода, собрала представителей старшего поколения 
в музее-диораме «Курская битва. Белгородское направление».

«Как у мамы…»
 ► Каждый воин нуждается в заботе и тепле, обеспечить 

которые во фронтовых условиях совсем непросто. 
И если солдатам удаётся отведать домашней еды, 
то это уже небольшой праздник.

 ■ Тихий подвиг
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Город и горожане

Впрочем, о том, что вся его трудовая 
биография будет связана с этой феде-
ральной службой, что станет офицером, а 
завершит карьеру в звании генерала, в на-
чале пути он даже подумать не мог. Ведь 
паренёк из села на Брянщине после окон-
чания школы поступил в политехнический 
техникум и получил профессию специали-
ста литейного производства чёрных и цвет-
ных металлов. В 1971 году он отправился 
по распределению в одно из исправитель-
но-трудовых учреждений Белгородской 
области. Вместе с ним к месту назначе-
ния поехала его жена, выпускница того 
же техникума. Но молодых специалистов 
огорчили - производство сворачивают, по-
этому трудоустроить могут только супруга. 
Может, и уехали бы тогда Побудилины из 
нашей области, но в управлении внутрен-
них дел приняли решение перенаправить 
их в Алексеевку, в учреждение ЮС 321/4. 

Там их приняли радушно. Михаил Ми-
хайлович вспоминает слова начальника 
литейного цеха, который так обрадовался 

специалисту нужного профиля, что ска-
зал: «Я тебя так долго ждал!». Он даже от-
правил молодожёнов жить к своей тёще. 

Так Михаил Михайлович стал работать 
мастером, а жена - в техническом отде-
ле. Производство в этом специфическом 
учреждении повергло его в шоковое со-
стояние - ручной труд, устаревшее обору-
дование. В колонии отбывали наказание 
от трёх до пятнадцати лет осуждённые 
за самые разные преступления, правда, 
рецидивистов не было. И строить отно-
шения с ними было непросто. Случались 
и попытки подкупа, и угрозы. Чтобы само-
утвердиться, однажды мастер пошёл на 
рискованный шаг. Он на глазах у рабочих 
перебил ребром ладони струю раскалён-
ного металла. Когда-то этот трюк проде-
лал его мастер, покорив всех учеников. А 
в этот раз Михаил Михайлович поставил 
осуждённым своеобразный ультиматум: 
«Если кто-то сумеет повторить это, я 
уйду». Никто не рискнул. И с тех пор его 
стали называть по имени-отчеству.

Он хорошо зарекомендовал себя на 
различных должностях на производстве 
и продвигался по карьерной лестнице. В 
1980 году стал главным инженером, че-
рез год его назначили заместителем на-
чальника учреждения. А после учёбы в 
Академии МВД СССР Михаил Михайло-
вич вернулся на руководящие должности 
в отдел исправительно-трудовых учреж-
дений УВД Белгородской области. И в 
1996-м Побудилин уже возглавил управ-
ление исполнения наказаний. 

Какое это было тяжёлое время, знают 
все. Михаил Михайлович рассказывает, 
что в те годы на одного осуждённого по 
смете выделялось 97 копеек в день. Была 
реальная угроза голодных бунтов в коло-
ниях. Поддержал тогдашний губернатор 
Евгений Савченко. После выступлений 
Побудилина на совещаниях с участием 
руководителей районов и крупных корпо-
раций управлению стали давать в долг 
муку, крупы. Помогали и сотрудники ис-
правительных учреждений, которые при-
возили излишки овощей, выращенных на 
дачах и огородах. А хлеб появился свой, 
из пекарен, которые открыли в колониях. 

Кроме обеспечения питанием, в те 
годы была ещё одна больная в прямом 
смысле слова тема - туберкулёз. Те, кого 
не вылечили в колонии, возвращались 
и заражали окружающих этой страшной 
болезнью. Поэтому Побудилин добился 
открытия больницы, и лучшие показатели 
в стране не заставили себя долго ждать.

Но начало двухтысячных ознаменова-
лось новыми вызовами. С упразднением 
политорганов ушло в прошлое понятие 
«исправление через труд», да и о воспи-
тании осуждённых стали забывать. «Ре-
шение нашли во взаимодействии с церко-
вью», - вспоминает Михаил Михайлович. 
В колониях стали появляться молельные 
комнаты, а затем и храмы. Однажды он 
поручил провести на базе пятой колонии 
исследование: проследить за судьбами 
тех осуждённых, кто три года общался 
со священнослужителями. Результат об-
радовал - 99 процентов приобщившихся 
к вере и вышедших на свободу в течение 

трёх лет не совершали преступлений. 10 
января этого года сотрудничеству с цер-
ковью исполнилось 35 лет. 

Шесть лет Михаил Побудилин руково-
дил работой управления исполнения на-
казаний нашей области. В эти годы появи-
лась своя колония-поселение в Чернянке, 
чтобы осуждённые из нашей области не 
покидали регион, построен новый след-
ственный изолятор в Белгороде. После 
открытия этого объекта Михаил Михай-
лович собирался уйти на заслуженный 
отдых, но эти планы не разделяло его 
руководство в столице. Его направили на 
работу в другой регион. И ещё три года 
он руководил работой УФСИН в Мордо-
вии. Сейчас вспоминает, как был пора-
жён, что объём производства в колониях 
республики, контингент которых в три 
раза превышал белгородский, практиче-
ски одинаковый (110 и 100 млн рублей). 
И за три года его работы в этом лесном 
краю удалось добиться показателя в 850 
млн рублей. В 2005 году генерал-майор 
внутренней службы Михаил Побудилин 
наконец ушёл на заслуженный отдых. 
Впрочем, отдыхал недолго. Вернувшись в 
Белгород, он продолжает трудиться: руко-
водит Центром аналитических исследова-
ний БелГУ. И не оставляет общественной 
работы, являясь членом попечительского 
совета машиностроительного техникума, 
правления Ассоциации строителей Бел-
городской области и исполнительным ди-
ректором Ассоциации машиностроителей 
Белгородчины. 

ФОТО ИЗ АРХИВА МИХАИЛА ПОБУДИЛИНА

А произошло это всё благодаря пись-
му из далёкого посёлка Улькан Иркутской 
области. В нём просьба поздравить с 
юбилеем БАМа и 50-летием их посёлка, 
рождённого легендарной магистралью, а 
также передать награды жительнице на-
шего города. 

Инна Валентиновна вручила Людмиле 
Степановне юбилейную медаль «50 лет 
Байкало-Амурской магистрали» и памят-
ную медаль ОРОО «БАМ». А ещё пере-
дала местную газету «Киренга», которая 
рассказывает, каким стал посёлок и чем 
живёт сейчас. 

В памятном адресе председатель рай-
онной общественной организации Каза-
ченско-Ленского района «Союз первопро-
ходцев строителей БАМа» Иван Храмко 
поздравляет ветерана стройки с их об-
щим праздником и благодарит её:

«В том, что посёлок живёт и трудит-
ся, БАМ работает, есть частица вашего 
труда. Вы прошли закалку трудностями, 
познали дух первопроходца, и последую-
щие поколения по-доброму завидуют вам. 
Спасибо за ваш вклад в великую стройку 
века!»

Людмила Степановна и Анатолий Ан-
тонович Ланговые приехали в тайгу, на 
станцию Улькан, по призыву комсомола в 
1974 году. Несмотря на то, что в их семье 
подрастали дети (дочери Вике было пять 
лет, сынишке Стасу - шесть), не побоя-
лись трудностей, которыми была полна 
жизнь первопроходцев. 

Людмила Степановна вспоминает, что 
жили они в небольшом вагончике. Там 
с трудом помещались столик, где сын-
первоклассник учил уроки, и двухъярус-
ная кровать.

Зимой столбик градусника опускался 
до минус пятидесяти. Но это не пугало 
молодых, энергичных строителей уни-
кальной магистрали.

Даже сейчас ветеран говорит о том 
времени с улыбкой.

- Мороз, тихо, деревья трещат, и ды-
шится легко. А когда начинается снегопад, 
с неба падают огромные хлопья. Те годы 
на БАМе оставили только самые тёплые 
воспоминания, - признаётся она. 

Рядом с ними жили и трудились такие 
же молодые люди, променявшие привыч-
ный быт на неустроенную жизнь в тайге, 
где не ступала нога человека. И с тех пор 
на долгие годы их связала крепкая друж-
ба. 

Людмила Степановна работала заве-
дующей складом, Анатолий Антонович - 
механиком. Через 10 лет в связи с пере-
дислокацией механизированной колонны 

№ 144 в Уренгой их семья сменила место 
жительства. И ещё 22 года они работали 
в этом суровом краю, а в 2006 году пере-
ехали в Белгород. 

Полтора года назад не стало Анато-
лия Антоновича. Но Людмила Степановна 
окружена заботой родных. У неё двое де-
тей, четверо внуков и три правнука. Семья 
старшего сына живёт в Новом Уренгое, се-
мья дочери - в Белгороде. Сейчас рядом с 
бабушкой - внук Данил. Он участник СВО, 
награждён медалью Жукова, он разделил 
с бабушкой этот бесценный момент жизни 
и искренне поздравил её с наградами.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА

Через годы и расстояния  ■ БАМ в нашей судьбе

 ► Под Новый год случаются чудеса. И в жизни Людмилы 
Степановны Ланговой произошло неожиданное событие. 
В дверь её квартиры постучалась заместитель главы 
администрации города Инна Тяпугина, которая принесла ей 
привет из молодости.

Сталь покоряется упорным  ■ Человек и его дело

 ► На днях свой 75-летний юбилей отметил Михаил 
Михайлович Побудилин, за плечами которого не один десяток 
лет работы в уголовно-исполнительной системе. 
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Время героев

По старым рецептам
Русская лайка по кличке Сара и двор-

няжка Эльза обступают хозяина с двух 
сторон, едва тот выходит из дома в про-
сторный двор с двумя мисками в руках: 
собаки обожают каши, которые Михаил 
готовит для них по старым добрым ре-
цептам. Он потомственный охотник в 
третьем поколении, и во все времена в 
семье Якименко домашним питомцам 
варили каши из натуральных продуктов. 
Даже появление на рынке сухих кормов 
для животных особо не повлияло на тра-
дицию: еда из магазинных пакетиков и 
коробок разве что дополняет основной 
рацион, но не заменяет его.

- Ты обещаешь мне, что не полезешь 
в миску Сары, когда съешь свою пор-
цию? - спрашивает Михаил с напускной 
строгостью, наклонившись к молодой и 
более прыткой Эльзе.

Та нетерпеливо виляет хвостом, со-
глашаясь на любые условия, - лишь 
бы скорее добраться до любимого ла-
комства, но мужчина, зная повадки 
дворняжки, разводит собак по разным 
углам: Эльза получает завтрак в доме, 
Сара - во дворе. Спустя пару минут обе 
съедают кашу до дна, вылизывая остат-
ки пищи, и вытягиваются на ковриках в 
ожидании прогулки - сытые и доволь-
ные. Но прежде Михаил заваривает ещё 
одну порцию собачьей каши - для меня.

- Поверьте, в составе нет ничего, 
что противопоказано человеку, более 
того, некоторые ингредиенты в том или 
ином виде мы наверняка употребляем в 
пищу, - убеждает Михаил, насыпая смесь 
в глубокую миску. - Несколько видов кру-
пяных хлопьев, рыбий жир, мясокостная 
мука, сухой говяжий белок, сухое моло-
ко, яичный порошок, сухая морковь или 
тыква, морская капуста - что из перечис-
ленного нельзя есть людям? Причём ва-
рить не нужно, достаточно залить кипят-
ком и дать настояться пять-семь минут. 
Мой корм - это наши старые традиции, 
только завёрнутые в новые технологии. 
Всё натуральное, полезное - пробуйте.

Он читал специальную литературу о 
правильном кормлении животных, кон-
сультировался с ветеринарами и даже 
обращался к нейросетям, покупал на 
маркетплейсах готовые смеси для со-
бак и отдельные пищевые компоненты, 
экспериментировал с составом, пока 
не разработал несколько рецептов, ко-
торые, по его мнению, должны обеспе-
чить домашних питомцев полноценным 
питанием. Сара и Эльза уплетали каши 

с аппетитом, и со временем Михаил за-
метил: те стали иначе линять.

- Здоровье собак можно определить 
по тому, как они линяют. Если этот про-
цесс проходит плохо, то есть из шерсти 
лезут клоки, значит, им не хватает вита-
минов и жирных кислот, - говорит потом-
ственный охотник. - Посмотрите на мою 
Сару, у неё замечательная шерсть, она 
как в шубке.

Подсказка губернатора
Корм, кстати, пришёлся по вкусу и со-

бакам друзей, которым он давал хлопья 
на пробу, и домашним питомцам сосе-
дей. Михаил Якименко тогда не подозре-
вал, что разработал не просто полезный 
рацион для животных, а хорошую биз-
нес-идею. И даже когда его пригласили 
в программу «Время СВОих героев», 
бывший военнослужащий не знал, над 
чем хочет работать, в какой сфере при-
менит новые знания и какой бизнес-про-
ект в итоге будет защищать. Начались 
занятия со спикерами и прикреплёнными 
к участникам программы наставниками, 
которые подробно рассказывали о веде-
нии бизнеса, и у Михаила как будто что-
то щёлкнуло внутри. Стоп! Производство 
натуральной каши! Если мои собаки и со-
баки моих друзей любят эту еду, значит, 
полюбят и другие животные, подумал 
мужчина. Идею поддержали спикеры и 
наставник Михаила, но настоящий тол-
чок к её реализации дал… губернатор 
региона Вячеслав Гладков, посетивший 
однажды участников программы, чтобы 
узнать, как продвигаются дела у героев 
СВО, и ответить на их вопросы.

- Я, честно говоря, выбирал между 
двумя проектами. Выяснил, что в нашей 
области не производят хлопья - для лю-
дей: овсяные, кукурузные, гречишные и 
так далее. И я спросил у губернатора: 
может, мне заняться производством 
хлопьев? - вспоминает Михаил Михай-
лович. - Он убедил меня в том, что на-
туральные корма для животных акту-
альнее для Белгородчины, это то, что 
нужно. Получается, Вячеслав Владими-
рович благословил меня таким образом. 
И я загорелся! Теперь в моей голове - 
сотни планов, включая мел для попуга-
ев, корм для грызунов и кошек… 

- Неужели сухой корм из магазина на-
столько плох? - спрашиваю у Якименко.

- Он не может быть полноценным, 
как пишут производители на упаковках. 
Это запечённая мука, которую окунули в 
жир и высушили, то есть речь идёт о на-

полнителе желудка. В сухом корме нет 
всех полезных веществ, необходимых 
для здоровья животных. Я хочу испра-
вить это.

Чуть ли не полдома Михаила Яки-
менко заставлено мешками с хлопьями, 
мясокостной мукой, льняным жмыхом, 
сухой морковью, соевым фаршем, бу-
тылками с рыбьим жиром… Начинаю-
щий предприниматель уже договорился 
с поставщиками с Дальнего Востока о 
приобретении ламинарии - источнике 
йода и массы витаминов. Планирует 
производить два вида корма - для щен-
ков и взрослых собак. В общем, четверо-
ногие друзья человека из Белгородской 
области должны быть довольны. А кош-
ки, грызуны и попугаи пусть пока подо-
ждут, позже Михаил Якименко доберёт-
ся и до них.

Пробую-таки на вкус готовую кашу с 
двумя видами хлопьев, рыбьим жиром, 
высушенным фаршем с тыквой, мор-
ковкой и растительным маслом. Взгляд 
Сары, обращённый на меня в эту мину-
ту, неповторим и наполнен целой пали-
трой эмоций, но я ем без зазрения сове-
сти: вон сколько подобного добра стоит 
в мешках. Соль бы только добавить в со-
бачьи «мюсли» или мёд, и можно есть их 
на завтрак хоть каждый день: по-моему, 
идеальное сочетание продуктов.

- Процесс смешивания ингредиентов 
сложный, важный, каждый хлопушек 
должен смазаться маслом и жиром, по-
этому планируем приобрести специаль-
ное оборудование и помещение. Хочу 
закупить и сушильные шкафы, - продол-
жает рассказывать Михаил. - Предсто-
ит большая кропотливая работа, чтобы 
сделать первые шаги в бизнесе, но меня 
радует то, что в течение 2025 года всех 
участников программы «Время СВОих 
героев» будут сопровождать наши на-
ставники: к ним мы можем обращаться 
с любыми возникающими проблемами. 

Я уже создал телеграм-канал о будущем 
производстве, дочь придумала логотип, 
эскиз этикетки, QR-код, который будет 
переадресовывать покупателя в теле-
грам-канал, где он найдёт подробную 
информацию о составе корма, его поль-
зе, способе приготовления.

«У меня приказ - 
идти вперёд»

Сара мчит по улице, по привычке, на-
верное, выискивая куропаток, зайцев или 
кабана, но поохотиться сегодня никак не 
получится. Вот откроется сезон, тогда бе-
регитесь, звери: вскормленная натураль-
ными продуктами русская лайка догонит в 
лесу любого и будет кружить в «танце» до 
прихода охотника.

- Лайки - умные и преданные хозяину 
собаки, их интеллекту можно лишь по-
завидовать, - говорит Михаил. - Однаж-
ды Сара подняла куропаток, а я далеко. 
Подошёл к ней и сказал: «Давай дого-
воримся. Ты подняла куропаток далеко, 
стрелять мне нельзя, ты подними рядом, 
тогда получишь корм». И что вы думае-
те?! Пошли дальше, она подбежала к 
обочине, остановилась и посмотрела 
в мою сторону. Я понял, что Сара ждёт 
меня. Подошёл - она прыгнула в кусты 
и подняла стаю куропаток. Похвалил её: 
«Вот теперь ты заработала корм». Семь 
лет мы уже вместе.

Эльза появилась в семье Якименко 
два месяца назад. Она забежала во двор 
через открытую калитку и сразу обняла 
лапками ноги супруги Михаила. Остави-
ли, конечно, на ночь, покормили, на сле-
дующий день дали объявление в соцсе-
тях, чтобы отыскать владельца, но никто 
не откликнулся. Так Эльза обрела новую 
подружку в морде Сары и новых хозяев, 
заботливых и по-настоящему любящих 
животных. И с питанием этой лохматой 
проказнице тоже, разумеется, повезло.

- Что для вас было сложнее - воевать 
или своё дело начинать? - спрашиваю у 
Михаила.

- Бизнес сложнее, - уверенно отвечает 
мой собеседник. - На фронте всё понят-
но, хоть и тяжело в физическом и мораль-
ном плане, но там всё знакомо: ведь я не 
в первый раз оказываюсь в зоне боевых 
действий: срочную служил в Приднестро-
вье. А здесь всё новое, всё надо изучать. 
Но я привык подходить к любому делу от-
ветственно - будь то война или бизнес. 
Производство натуральных кормов счи-
таю очередной задачей, которую надо вы-
полнить качественно. Не знаю, что меня 
ждёт впереди, но сейчас я, как в армии, 
получил приказ - идти вперёд, а в армии 
приказы не обсуждаются. В губернатор-
ском проекте нам дали всё, чтобы успеш-
но вести бизнес, - значит, прорвёмся.

Владимир ПИСАХОВ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Заварил кашу...
 ► Михаил Якименко вернулся домой спустя год службы 

в зоне СВО, куда отправился добровольцем в 2022-м. 
На гражданке адаптировался быстро благодаря поддержке 
родных, друзей и коллег, а вскоре его жизнь круто 
изменилась, когда он стал участником региональной 
программы «Время СВОих героев».
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В Белгородском зоопарке можно 
встретить множество красавцев и краса-
виц, которые каждый день радуют посе-
тителей. А когда они будут в преклонном 
возрасте, переедут в санаторий. Его по-
строили в прошлом году для неэкспози-
ционных животных. Посетители попасть 
сюда не могут, так что пушистики будут 
отдыхать от шума и регулярных фото-
сессий.

- Это ещё и место, где мы можем 
временно содержать животных, нужда-
ющихся в лечении. Это особенно важно 
для хищников, потому что в открытых 
вольерах очень сложно взять кровь, сде-
лать какую-то инъекцию животным, - по-

яснил генеральный директор Белгород-
ского зоопарка Денис Савельев. 

На территории ветблока находятся 
врачи, они имеют возможность доволь-
но часто приходить и смотреть за со-
стоянием животного: проводить какие-то 
манипуляции, давать лекарства.

- Две одинаковые части, и они раз-
делены вот такой перегонкой очень ин-
тересной. Она даёт возможность зафик-
сировать животное. Животное заходит, 
опускаются два швеллера, и с помощью 
специального устройства животное при-
жимается, тогда можно производить ма-
нипуляции, - пояснил директор.

Такой вольер с возможностью ле-
чения пока один. Он построен по всем 
нормам. Да и разгуляться есть где: его 
территория - шестьдесят квадратных 
метров. А жить здесь могут как мелкие 
хищники, например, волки и лисы, так и 
медведи. 

- Если это крупное животное, то здесь 
могут разместиться двое. К этому зда-
нию мы ещё недавно построили такой 
небольшой санаторий для нашей мед-
ведицы. Большой вольер с бурыми мед-
ведями разделили на два. Создали не-
большой вольерчик для нашей бабушки 
и оставили побольше места уже для но-
вой медведицы - Маши, - рассказал Де-
нис Савельев. 

Вольер отапливаемый, здесь можно 
регулировать температуру. Например, 
львица Анфиса, первый посетитель 
санатория, любит лежать у тёплой ба-
тареи, а ещё очень любит внимание и 
охотно даёт знакомым ей людям себя 
почесать. Она хорошо сохранилась к 
своим двадцати годам, хотя в сосед-

них вольерах резвятся её дети и внуки. 
Правда, львица давно ослепла и пере-
несла инсульт, после которого стала не-
много раздражительной. 

- Возможно, её сердечно-сосудистой 
системе хватает сил дойти до еды, до 
воды, прогуляться, но какой-то стресс 
может очень серьёзно сказаться на её 
дальнейшей работе, - считает главный 
врач Белгородского зоопарка Анастасия 
Тагильцева. 

В неволе львы живут чуть более 20 
лет, поэтому сотрудники зоопарка очень 
надеются, что Анфиса ещё поживёт.

- Здесь ей комфортно, спокойно. Ви-
дите: она уже привыкла, не бьётся, по-
нимает, из чего состоит её вольер, - го-
ворит директор.

И главный врач зоопарка подтверж-
дает, что на данный момент большая 
кошка уже полностью адаптировалась и 
ощущает себя как дома. 

Частые гости Анфисы - киперы и вра-
чи. Они общаются с львицей и раздают 
ей комплименты.

- Когда её позовёшь, она всегда под-
ходит, бьётся о вольер. Вот уже учуяла 
еду, поэтому нервничает, почему ей её 
не дают. Мы убираем трубчатые кости, 
потому что у неё уже нет зубов, то есть 
больше именно филе даём, также до-

бавляем в рацион рыбий жир, мясокост-
ную муку, это всё для укрепления орга-
низма, для иммунитета, - рассказывает 
заведующий секцией «Дальний Восток» 
Артём Куренский.

Так как запахи нашей съёмочной 
группы для Анфисы новые, она испуга-
лась и зарычала. Чтобы не испортить ей 
обед и не давать поводов нервничать, 
мы решили осмотреть уличный вольер с 
видом на лес.

- Ту же Анфису иногда выпускаем 
сюда, чтобы она походила, подышала 
свежим воздухом. Она незрячая, и запа-
хи для неё - это всё. Сейчас обживётся 
во внутреннем вольере, и снова будем 
выпускать, - обещает Денис Савельев.

Летние площадки построены с за-
пасом, чтобы соседями Анфисы могли 
стать и крупные животные. Руководство 
зоопарка отмечает: территория сана-
тория будет расширяться, поэтому ме-
ста для отдыха и оздоровления хватит 
всем… хвостатым, пушистым и перна-
тым.

Екатерина СКЛЯРЕНКО
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Достойная звериная старость
 ► Вы замечали, что чем старше мы становимся, тем больше 

хочется спокойствия и тишины, а санатории становятся 
местом восстановления сил? Так вот, у животных желания 
ничем не отличаются.
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Только мы успели доесть салаты с Но-
вого года, как на пороге уже год Старый. 
Точнее, он тоже Новый, но по-старому. 
Да в общем какая разница, если есть ещё 
один прекрасный повод для праздника?

На самом деле, согласно юлианско-
му календарю, по которому до 1918 года 
жила Российская империя, начало года 
приходилось как раз на 14 января. Потом 
стиль летоисчисления поменялся, а вот 
традиция отмечать праздник именно в этот 
день живёт до сих пор. И снова новогодние 
гулянья, снова песни, танцы и волшебное 
настроение!

- Мы сюда приходим, получаем боль-
шое удовольствие, пробуем вкусности вся-
кие. Концерт - шикарный, даже губернато-
ра увидели! - радуются люди.

Глава региона просто не мог пропустить 
такое вкусное событие и с удовольствием 
дегустировал главное угощение фестива-
ля. Издавна на старый Новый год принято 
лепить вареники. А на ежегодном фестива-
ле от их многообразия может закружиться 
голова. Каких здесь только нет: от класси-
ческих, с картошкой и грибами, до тех, что 
впечатлят самых изысканных гурманов. 

Фестиваль вареников не только накор-
мит, но и познакомит с историей и культу-
рой районов Белгородской области, а мо-
жет, и всей России.

- Я с Дальнего Востока. У нас традици-
онное угощение - колдуны. У них начин-
ка - капуста жареная, и туда добавляется 
сырой фарш. Это наши, амурские, - рас-
сказывает один из гостей.

А вот и наши - белгородские. Три года 
назад в областной столице изобрели уни-
кальный рецепт вареников. Они белые как 
мел и с необычной начинкой.

- Дело в том, что в этом рецепте осо-
бая мука с пищевым мелом Белого горо-
да. Поэтому этот вареник называют самым 
белым в Белом городе! - рассказывает 
охранник знаменитого парка «Берега» Лев 
Бонифаций, представляющий на фестива-
ле наш город.

- Его состав тоже необычайно вкусный: 
индейка, спаржа, наш сыр рикотта соб-
ственного производства. И подаётся он 
тоже уникально: в сырной головке, - помо-
гает сказочному персонажу автор рецепта 
Лариса Батманова.

Гости пробуют с интересом и осторож-
ностью: а не будет ли мел скрипеть на 
зубах?

- Ну нет, очень вкусно на самом деле, 
необычно. Похоже на хинкали, если чест-
но, - тут же делятся своими впечатления-
ми посетители праздника.

Лев Бонифаций привёз не только тра-
диционные белые вареники. Он захватил 
с собой и частичку белгородского лета.

- В этом году разработали вареник в 
форме рыбки. Приплыла она с наших пре-
красных «Берегов». А начинка - нежней-
шая треска, которая тушится в сливочках 
с морковочкой и луком, - объясняет Лари-
са Батманова.

Гости не перестают удивляться новин-
кам из областной столицы.

- Я такого вообще даже ни разу не ви-
дела и не представляла, что вареники 
бывают в форме рыбы, и начинка рыб-
ная там. Теперь буду дома делать такие 
и внукам варить! - делает вывод одна из 
женщин.

Кто хорошо работает, тот вкусно ест. 
Люди готовы отстоять огромную очередь, 
чтобы попробовать на вкус главное уго-
щение старого Нового года. И делают это 
не зря. В зимний морозный день это то 
что надо.

- То, что я увидел и попробовал се-
годня - нереально позитивно и вкусно! 
Мы сейчас знакомимся с районами, их 
историей и людьми. Очень много инте-
ресных рецептов, в том числе старин-
ных. В общем-то классный опыт, и я же-
лаю только развивать такие событийные 
мероприя тия, - высказывает экспертное 
мнение экс-министр предприниматель-
ства, торговли и туризма Воронежской об-
ласти Сергей Корчевников.

А на самом деле любой праздник ну-
жен для того, чтобы встретиться с близ-
кими людьми, провести время с семьёй и 
получить от этого как можно больше поло-
жительных эмоций. Здесь для этого есть и 
чайный кёрлинг, и вареничные конкурсы, 
и катание на русской печке. Это отличная 
возможность повеселиться вдоволь, оку-
нуться в мир русских традиций, сделать 
яркие фотографии и получить незабывае-
мые впечатления. Вот таким запомнился 
Белгородский фестиваль вареников, кото-
рый вновь собрал вокруг себя жителей и 
гостей региона. 

Анастасия ИЛЬИНА 
ФОТО АВТОРА

Вкусно, увлекательно, познавательно!
 ► Белгородцы приняли участие в традиционном фестивале 

вареников. В этом году его провели в Старом Осколе.

Репортаж с места 
событий можно 

посмотреть 
по ссылке:
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Благодаря Арсену Михайловичу этот 
год запомнился нашим ребятам активным 
отдыхом на природе, дружными сменами 
в лагере, посещением музеев, катанием 
на лошадях, яхтенным и мотоциклетным 
спортом. В преддверии Нового года он 
приехал в Белгород, чтобы встретиться со 
своими воспитанниками, а также передать 
гуманитарный груз за ленточку. Восполь-
зовавшись этой возможностью, я решила 
взять у него небольшое интервью.

- Арсен Михайлович, этим летом 
вы приняли на отдых в детские лаге-
ря много белгородцев. Почему решили 
так поступить?

- Потому что вы - дети. Вы - наше бу-
дущее. И вы были в беде из-за сложной 
ситуации в приграничье. Я просто пришёл 
на помощь, и всё.

- Сколько всего детей из Белгоро-
да вы приняли этим летом?

- Больше ста детей из Белгорода и Ше-
бекино точно. Было же несколько смен, и 
там ещё были дети от калужских волонтё-
ров, дети участников СВО. 

- Как вообще родилась идея соз-
дать такие тематические лагеря, где 
можно заниматься яхтингом, ездой 
на лошадях, жить в экопоселениях?

- Когда занимаешься предпринима-
тельством, то постоянно что-то придумы-
ваешь, обрабатываешь информацию в 
голове, потом тестируешь свои идеи в ми-
ни-проектах. Если подтверждается твоя ги-
потеза, значит, надо это выпускать в свет.

- Насколько я знаю, вы работаете 
с детьми уже около семи лет. Было 
ли такое, что из-за плохого поведе-
ния детей вы хотели закрыть ваш 
проект? 

- Конечно (смеётся). Каждый раз, 
каждую смену! Я говорю: всё, больше не 

буду этим заниматься. Но это так, вы-
брос эмоций. 

- Какие качества вы цените в лю-
дях больше всего?

- В мужчинах я ценю, прежде всего, по-
ступки и умение брать на себя ответствен-
ность. Второе, конечно же, это смелость. 
Ну и благородство. Доброта тоже важное 
качество для всех людей: и мужчин, и жен-
щин. И, конечно же, интеллект, ум. 

- Ваш сын пошёл на СВО. Какие у 
вас при этом были эмоции?

- Честно? Когда узнал об этом его 
решении, то даже немного всплакнул 
по-мужски. Потом поехал к нему, чтобы 
проводить. Как и любой родитель, пережи-
вал, конечно. Это же ребёнок твой, хоть и 
взрослый. А он офицер, так решил. Я этим 
горжусь. 

- Что вдохновляет вас двигаться 
дальше?

- Я такой человек, который не умеет 
стоять на месте. То есть надо постоянно 
развиваться. Тем самым ты растёшь как 
личность, не цементируешься на текущем 
уровне. То есть постоянно идёшь вверх и 
берёшь новые высоты. И чем выше твой 
уровень, тем быстрее ты достигаешь 
определённых целей. Ты растёшь и ду-
ховно, и, безусловно, профессионально. 
То есть постоянно нужен вот этот рост. 
Нельзя останавливаться на месте, иначе 
сам себе становишься неинтересен. 

- Вы приехали в Белгород пови-
даться с детьми, которые были в ла-
гере, или были ещё причины?

- Конечно, хотелось увидеться с вами, 
узнать, как дела, подарки передать. При-
везли ещё груз для ребят на СВО. Тут у 
вас, кстати, есть ресторан, который бес-
платно кормит наших военных, помогает 
со снаряжением и так далее. Вот там ещё 
несколько дней планируем поволонтё-
рить, продукты привезли. Будем и дальше 
помогать.

Беседовала  
Анастасия СТАРОСТОВА

ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АВТОРА

Школьники, мечтающие о работе в 
средствах массовой информации, по-
бывали в городском медиахолдинге, где 
смогли немного заглянуть за кулисы по-
вседневной журналистской деятельности 
и изнутри узнать, что такое СМИ и как они 
устроены. Поход в редакцию позволил 
ребятам разных возрастов понять, что 
такое медиапространство и как оно ра-
ботает.

Но обо всём по порядку. 
На пороге холдинга полтора десятка 

будущих журналистов встретила глав-
ный редактор газеты «Наш Белгород» 
Марина Миндолина. Она провела для 
гостей экскурсию по территории «Бел-
город-медиа», где, кстати, работают не 
только газетчики, но и сотрудники город-
ского телевидения и интернет-издания. 
Проходя по кабинетам, где работают 
редакторы, корреспонденты, операторы, 
школьники имели возможность задать 
интересующие вопросы и получить на 
них исчерпывающие ответы. А директор 
«Белгород-медиа» Виктор Апальков до-
полнительно мотивировал ребят к дея-
тельности в сфере медиа:

- Дерзайте, ребята, при желании у вас 
всё получится. За короткое время при ус-
ловии серьёзной работы можно вырасти 

в крутого профессионала. А из профес-
сионального журналиста - в директора 
холдинга.

Ну а потом все гости собрались в 
празднично наряженной телестудии, где 
ярко светилась новогодняя ёлка. Здесь 
нас ждала встреча с Андреем Юдиным, 
журналистом с более чем сорокалетним 
стажем работы в самых разных СМИ.

- Вы хорошо пишете сочинения? - 
спросил для начала Андрей Валерьевич. 
- Так вот, забудьте об этом! Журналист-
ская работа - это нечто иное. Вы должны 
поймать читателя на крючок, заинтересо-
вать его, а затем дать информацию, кото-
рую он ранее не знал. 

За короткое время мэтр журналисти-
ки постарался рассказать о её жанрах, 
дать советы, о чём и как писать начи-
нающим и как лучше преподнести на-
писанное, чтобы читать было не менее 
интересно, чем писать. Ну, а в заключе-
ние разговора целых полчаса отвечал на 
вопросы ребят, которые никак не хотели 
расходиться. «Сможет ли искусствен-
ный интеллект заменить работу журна-
листа?», «Какая ваша самая забавная 
журналистская работа?», «Как выстоять 
начинающему журналисту после критики 
и не опустить руки?», «Что актуальнее: 

интернет-СМИ или газета?» - вот только 
некоторые из этих вопросов, на каждый 
из которых нашёлся ответ. 

- Молодцы вообще! Сначала были 
не очень активные, а потом разошлись, 
начали так много вопросов задавать! 
Главное, что у ребят есть заинтересо-
ванность, желание дальше развиваться 
и идти вперёд по пути в журналистику, - 
поделился Андрей Юдин впечатлениями 
от общения. 

С ним согласилась и главный редак-
тор «Нашего Белгорода», для которого 
ребята собираются потрудиться в этом 
году.

- Мне очень понравились ребята, жи-
вые, хоть и не сразу раскрылись! Видно, 
что интерес есть, видно, что им хочется 
расти, чего-то добиваться. А это самое 
классное для журналиста - желание идти 
вперёд, преодолевать преграды, - отме-
тила она.

В завершении большой и интересной 
встречи ребята получили в подарок фир-
менные блокноты «Белгород-медиа», 
сделали совместные фотографии и по-
прощались, унося с собой новые знания 
о журналистике и яркие впечатления. А 
некоторые из гостей успели ими ещё и 
поделиться. 

Так, 17-летняя Анна, уже несколько 
материалов которой публиковались на 
страницах «Нашего Белгорода» в рубри-
ке «Молодёжка «НБ», не скрывала своих 
эмоций:

- Давно хотела сюда попасть! Приятно 
было, что моей работе уделили внимание, 
разобрали некоторое ошибки, которые в 
будущем надеюсь не допускать. Очень 
рада была завести новые знакомства.

А Дарья, которая на год младше под-
руги, выделила самое важное из того, что 
она почерпнула из посещения городского 
медиахолдинга:

- Сегодняшняя встреча мне очень по-
нравилась, спикеры поделились с нами 
новой, увлекательной информацией, ко-
торую мы будем применять в своих мате-
риалах в дальнейшем. 

Все ребята, побывавшие в «Белгород-
медиа», были единодушны в одном: они 
узнали очень много нового и интересно-
го. Теперь остаётся ждать, когда полу-
ченные знания и умения найдут отраже-
ния в их новых репортажах, интервью и 
корреспонденциях. 

Милана ЕМЕЦ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И АЛИНЫ КОРЧАГИНОЙ

Журналистское закулисье  ■ Встреча

 ► Юные авторы «Молодёжки «НБ» ознакомились 
с творческой кухней «Белгород-медиа».

Благотворитель и патриот  ■ Наше интервью

 ► В этом году многие дети из Белгородской области 
побывали в санаториях и лагерях в разных регионах 
России. Мне повезло оказаться в их числе, ведь это была 
отличная возможность сменить тревожную обстановку 
приграничного региона, попутешествовать по стране 
и познакомиться с интересными людьми. Одним из тех, 
кто организовал для юных белгородцев несколько смен 
в лагерях Подмосковья и Калуги стал руководитель фонда 
«Добро вечно» Арсен Парсегов.
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Безопасность

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА

 ► В эти выходные православные 
верующие отметят Крещение 
Господне. Одна из народных традиций 
праздника - купание в реке. 

Для этого в городе оборудуется одна специализиро-
ванная площадки на пляже «Центральный» (левый бе-
рег, парк «Берега»).

Площадка будет оборудована безопасным подходом 
и спуском к воде, обогреваемыми раздевалками. Рядом 
расположена парковка. На оборудованном месте будут 
дежурить спасатели МКУ «Управления ГОЧС города 
Белгород», ГУ МЧС России по Белгородской области, 
бригада скорой помощи и сотрудники правоохранитель-
ных органов.

Около купелей все должны помнить о правилах без-
опасности: 

- нельзя оставлять детей без присмотра; 
- перед купанием следует критически оценивать своё 

состояние здоровья. Людям с сердечными заболевания-

ми и перепадами давления лучше воздержаться от таких 
мероприятий;

- не стоит употреблять спиртные напитки;
- купаться в необорудованных местах опасно для 

жизни.

Дорожные  
войны

 ► После новогодних праздников 
на улицах областного центра 
не обошлось без ЧП.

В минувший понедельник на улице Костюкова води-
тель за рулём автомобиля «Ниссан Альмера», двигаясь 
со стороны Волчанской в направлении улицы Губкина, 
выехал на полосу встречного движения и столкнулся с 
автомобилем скорой медицинской помощи. «Газель» же 
врезалась в опору ЛЭП.

За медицинской помощью обратились водители обо-
их транспортных средств, а также два фельдшера ско-
рой.

Полиция устанавливает все обстоятельства и причи-
ны происшествия.

Ещё об одном дорожном конфликте сотрудники го-
родского управления узнали в ходе мониторинга сети 
Интернет. Два водителя не смогли разъехаться на узкой 
дороге. Тот, что был за рулём МАЗа, невзирая на Прави-
ла дорожного движения, потребовал от водителя «Шев-
роле» уступить ему проезд. А когда у водителя грузовика 
закончились аргументы, он подошёл к машине оппонен-
та и плюнул на стекло.

Агрессивный участник дорожного движения привле-
кается к административной ответственности за мелкое 
хулиганство и нарушение правил расположения транс-
портного средства на проезжей части дороги. Санкция 
одной статьи - штраф от 500 до 1000 рублей или адми-
нистративный арест на срок до 15 суток, второй - штраф 
2250 рублей.

Цена 
ниже рыночной

 ► В Белгороде оперативники 
раскрыли серийное интернет-
мошенничество.

Три жителя областного центра, столкнувшись с обма-
ном, обратились в полицию. Они пытались заказать то-
вар по объявлению, размещённому на одном из сайтов. 

В ходе оперативно-розыскных мероприятий сотруд-
никам уголовного розыска удалось выяснить детали мо-
шеннической схемы и установить личность подозревае-
мой. Ею оказалась 42-летняя жительница Московской 
области.

По предварительным данным, злоумышленница соз-
дала аккаунт и разместила объявление о продаже уте-
плителя по стоимости ниже рыночной цены. Во время 
беседы с потенциальными покупателями она уточняла 
адрес доставки. Затем женщина связывалась с ближай-
шим строительным магазинном и оформляла доставку 
необходимого количества утеплителя с оплатой по фак-
ту получения. Пока шла разгрузка ничего не подозреваю-
щие покупатели переводили подозреваемой деньги на 
указанные ею счета. После перечисления злоумыш-
ленница переставала выходить на связь. Когда схема 
вскрывалась, обманутым покупателям приходилось воз-
вращать товар обратно в магазин. Сумма причинённого 
ущерба в общей сложности составила около 240 тысяч 
рублей. Возбуждено три уголовных дела.

 ► Судебные приставы добились 
выплаты заработной платы.

Одна из белгородских организаций постоянно задер-
живала выплату заработной платы своим работникам. 
Тогда главный энергетик компании направил начальству 
уведомление о приостановке работы в связи с задержкой 
зарплаты более 15 дней, а спустя несколько месяцев уз-
нал, что уволен из-за прогулов. Мужчина обратился в суд, 

который стал на его сторону. Признав увольнение неза-
конным, организацию обязали не только восстановить 
уволенного в должности, но и выплатить зарплату за вре-
мя вынужденного прогула, компенсацию за нарушение 
сроков оплаты отпуска и компенсацию морального вреда.

Контроль над исполнением судебного решения возло-
жили на судебных приставов. Однако компания-должник 
не спешила погашать задолженность. Её взыскали из де-
нежных средств организации на счетах в банках. И долг 
(более 190 тысяч рублей) был полностью погашен.

 ■ Уголовное дело

Окунуться без последствий  ■ Актуально  ■ Происшествия

 ► Кражи бывают разные. Но такое 
случается нечасто, поэтому активно 
обсуждается белгородцами. 

В полицию с заявлением о краже обратились пред-
ставители супермаркета. Они сообщили о пропаже то-
вара на общую сумму более 4 300 рублей. Полицейские 
установили личность подозреваемого. 

Это мужчина средних лет, который пришёл в супер-
маркет на улице 8 Марта под видом покупателя и похи-
тил с прилавков сладости, спрятав их в карманы куртки. 
Ему удалось пронести мимо кассы 30 плиток шоколада. 

В полиции мужчина рассказал, что он их съел. Как он 
себя чувствует после этого, не сообщается, но известно, 
что теперь «сладкий вор» стал фигурантом уголовного 
дела. Санкции статьи УК РФ «Кража» предусматривают 
до двух лет лишения свободы.

Шоколадный воришка  ■ Кража

Миллион 
за обещания 

 ► Адвокат задержан по подозрению 
в покушении на мошенничество 
в крупном размере, сообщает 
пресс-служба СУ СК России 
по Белгородской области.

По предварительным данным, будучи защитником 
подсудимого, которому суд вынес приговор по делу о 
коррупционном преступлении, он пообещал его супруге 
помочь смягчить наказание. Но на самом деле у адвока-
та не было такой возможности. Получив 1 млн. рублей в 
качестве взятки, он был задержан на месте преступле-
ния сотрудниками УФСБ России по Белгородской обла-
сти.

Возбуждено уголовное дело. В рамках оперативно-
розыскных мероприятий деньги изъяты. Следователи 
СК допросили свидетелей и подозреваемого, который 
вину в содеянном признал.

 ■ Следствие

Долг выплатили полностью  ■ На связи - УФССП

Перед участниками поставили задачу - максималь-
но быстро спуститься в безопасные места и помочь это 
сделать «раненым» больным.

В больнице оборудованы укрытия, есть несколько вы-
ходов. По легенде, один из пациентов получил ранение 
ноги, нужно было остановить кровотечение. С этим пер-
сонал диспансера справился на отлично.

Подобные мероприятия проходят в Белгороде два 
раза в неделю. Отрабатывают действия при различных 
внештатных ситуациях, в частности, перемещение насе-
ления в безопасные места, аварии на объектах жизне-
обеспечения, ЧП в местах массового пребывания лю-
дей, ранение и оказание доврачебной помощи.

Тренировки продолжаются  ■ Учения

 ► В психоневрологическом 
диспансере прошли учения 
по гражданской обороне.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

 ► С начала января белгородские 
пожарные и спасатели более 800 раз 
выезжали по тревоге.

В регионе зарегистрировано 42 пожара. Чаще всего 
возгорания происходили в жилых домах (17 случаев), так-
же сгорело пять автомобилей. К сожалению, в результате 
пожаров погибли четыре человека, один пострадал. Кро-
ме того, в результате пожара в зоопарке Старого Оскола 
погибли пять зебр и одна убежала, но была поймана.

Пожар с гибелью человека произошёл 11 января в 
садовом товариществе «Южанка» в селе Таврово-3 
Белгородского района. Огонь охватил 2-этажный дом на 
площади около 170 квадратных метров. На ликвидацию 
возгорания были направлены дежурные караулы двух по-
жарно-спасательных частей. К сожалению, в результате 
происшествия погибла 65-летняя женщина, также постра-
дал 66-летний мужчина. По предварительным данным, к 
трагедии привёл недостаток конструкции и изготовления 
электрооборудования.

Наибольшее количество возгораний произошло из-за 
нарушения правил устройства и эксплуатации электро-
оборудования (23 пожара). Также среди основных причин 
пожаров -  неосторожное обращение с огнём (8 случаев) 
и нарушение правил устройства и эксплуатации печного 
оборудования (4 пожара).

Причина - нарушение правил  ■ Пожары
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Наше интервью

- Антон Игоревич, в чём заключа-
ется деятельность прокуратуры?

- Пётр Первый создавал её 303 года 
назад как «око государево» для надзора 
за соблюдением законов. До настояще-
го времени ведомство продолжает за-
ниматься тем же самым. Законы должны 
соблюдаться как гражданами, так и орга-
нами местного самоуправления, властями 
 регионального и федерального уровня. 
Одно из направлений деятельности про-
куратуры связано с обеспечением прав и 
свобод граждан. 

- Одна из больных тем для граж-
дан - ЖКХ. С какими проблемами они 
обращаются и какие меры вы прини-
маете?

- По этой тематике за год поступило бо-
лее пятисот обращений. Это каждая седь-
мая жалоба. Преимущественно людей 
интересуют вопросы содержания общедо-
мового имущества, выбор управляющей 
компании, а также размер тарифа. 

Во втором полугодии мы сконцентри-
ровались на качестве подготовки к пред-
стоящему отопительному сезону. Были 
проанализированы ошибки предыдущих 
лет и текущие проблемы. В прокуратуре 
собрались все заинтересованные сторо-
ны - представители органов местного са-
моуправления, управляющие компании и 
ресурсоснабжающие организации. Были 
определены задачи и сроки. Начали кон-
тролировать. Сначала вели профилакти-
ческую работу, объявляли предостереже-
ния. Не обошлось и без мер прокурорского 
реагирования - нерадивых руководителей 
управляющих компаний пришлось привле-
кать к административной ответственности. 
В ряде случаев мерами прокурорского 
воздействия приходилось добиваться на-
ведения порядка в подъездах, ремонта 
лифта и кровли, а также опрессовки систе-
мы теплоснабжения. В итоге город полу-
чил паспорт готовности к отопительному 
сезону и сейчас наша общая задача - не 
допустить аварийных ситуаций. Проблем в 
сфере ЖКХ ещё много и мы продолжим их 
решать. 

В Белгороде функционируют 59 управ-
ляющих организаций. Не все относятся к 
своим обязанностям добросовестно. При-
ходится проводить проверки. В 2025 году 
по моей инициативе в Белгороде будет 
введён антирейтинг управляющих компа-
ний. Документ будет использоваться ра-
ботниками прокуратуры для определения 
виновников проблем в сфере ЖКХ в Бел-
городе. Реагировать на них намерены со-
ответственно. Люди, неспособные решать 
насущные вопросы граждан, не должны 
работать на рынке жилищно-коммуналь-
ных услуг. Кроме того, мы сконцентриру-
емся на выполнении регионального крат-
косрочного плана капремонта. Уделим 
также внимание формированию тарифов 
на уровне города. 

- Ещё одной актуальной проблемой 
является экология. Какие вопросы в 
этой области наиболее актуальны в 
Белгороде? Какие меры предпринима-
ет прокуратура?

- Проблемой № 1 в Белгороде в про-
шедшем году являлся несвоевременный 
вывоз мусора. Чаша терпения горожан пе-
реполнилась. Меры прокурорского реагиро-
вания, предпринимаемые к региональному 
оператору, были бескомпромиссными. По 

нашей инициативе руководство ЦЭБ при-
влекалось к административной ответствен-
ности шесть раз. Общая сумма штрафов 
составила более 1 млн рублей. Не скажу, 
что сейчас проблема решена полностью, 
но ситуация стабилизируется. В течение 
прошлого года к нам поступило более пяти-
десяти жалоб в связи с несвое временным 
вывоза мусора. В декабре таких обраще-
ний в прокуратуру не было. Динамика явно 
положительная, но до идеального порядка, 
конечно, ещё далеко. Общими усилиями 
удалось прекратить договорные отноше-
ния с перевозчиком мусора, а его обязан-
ности возложены на две новые компании. 
Ситуацию держим на контроле. 

Прокуратура на протяжении всего года 
уделяла внимание природоохранному 
блоку. Например, в ходе проверки одного 
из предприятий, занимающегося изготов-
лением пластика, было установлено, что 
жидкие отходы сливаются на территорию, 
находящуюся в муниципальной собствен-
ности. В результате почве был нанесён 
ущерб на сумму 314 тысяч рублей. Он в 
судебном порядке предприятием возме-
щён. Сейчас организация занимается ре-
культивацией земельного участка. Кроме 
того, прокуратура привлекла руководство 
предприятия к административной ответ-
ственности за несоблюдение экологиче-
ских требований. 

Ещё один пример - асфальтобетонный 
завод. Поступали жалобы на пыль вокруг 
этого предприятия. Горожане жаловались 
на качество воздуха. В ходе проверки на-
рушения подтвердились. Предприятие 
скрывало или искажало свои экологиче-
ские показатели, а производственный 
контроль вёлся ненадлежащим образом. 
Были также допущены нарушения при экс-
плуатации газоочистных установок. Это 
стало основанием для применения мер 
прокурорского реагирования. Руководство 
завода было привлечено к административ-
ной ответственности. В настоящее время 
нарушения устранены.

Прокуратура уделяла внимание и со-
стоянию особо охраняемых природных 
территорий в Белгороде. Выявлялись не-
законные вырубки зелёных насаждений.

- Поговорим о коррупции. Победить 
её невозможно, но можно свести к ми-
нимуму. Какие шаги по противодей-
ствию коррупции вы предпринимае-
те? 

- Антикоррупционные меры можно ус-
ловно разделить на три группы. Одни на-
правлены на профилактику и предотвра-
щение коррупции, другие - на пресечение 
уже свершившихся фактов, третьи - на вос-
становление социальной справедливости. 

К профилактике относятся семинары, 
лекции и прочие форматы донесения ин-
формации до граждан. Сотрудники про-
куратуры в течение года регулярно по-
сещают образовательные учреждения, 
органы государственной власти, трудовые 
коллективы, где выступают перед людьми. 
Что касается пресечения, то в прошедшем 
году сотрудниками прокуратуры города 
выявлены более шестидесяти нарушений 
антикоррупционного законодательства. 
Некоторые случаи были связаны с возна-
граждением от имени юридического лица, 
другие - с трудоустройством бывших муни-
ципальных и государственных служащих 
в организации без уведомления бывшего 
работодателя. Ряд нарушений касался 
занижения муниципальными служащи-
ми размеров своих доходов в ежегодных 
декларациях. Ещё один вид нарушений - 
отсутствие в организации комплекса до-
кументов, устанавливающего антикорруп-
ционные стандарты, предусмотренные 
законодательством. В двух случаях мы в 
судебном порядке взыскали в доход го-

сударства суммы, полученные в качестве 
взяток. Кроме того, прокуратурой изменена 
формулировка увольнения одного сотруд-
ника налоговой инспекции в связи с утра-
той к нему доверия. 

- А среди судебных приставов име-
ются случаи ненадлежащего исполне-
ния служебных обязанностей? 

- Из года в год к нам поступает всё 
больше жалоб граждан на нарушения в 
области законодательства об исполни-
тельном производстве. В прошлом году 
было более восьмисот таких обращений. 
Каждое четвёртое из них, к сожалению, яв-
ляется обоснованным. Нарушаются права 
взыскателей либо должников по исполни-
тельным производствам. 

- Куда направляются администра-
тивные штрафы, которые наклады-
вает прокуратура? 

- Всё идёт в пользу государства. В за-
висимости от категории платежей и со-
става административного нарушения они 
поступают в бюджеты различных уровней - 
от федерального до муниципального. 

- Антон Игоревич, как изменился 
уровень преступности в Белгороде за 
прошедший год? 

- Уменьшился более чем на 10 процен-
тов. В 2023 году на территории Белгорода 
было совершено свыше 4,5 тыс. престу-
плений, а в прошлом году - почти на пять-
сот меньше. Это связано в первую очередь 
с работой правоохранительных органов. 
Сотрудники полиции и Росгвардии со-
вместно с членами территориальной са-
мообороны патрулируют улицы города. 
Среди видов преступлений превалируют 
правонарушения имущественного харак-
тера - мошенничества и кражи. Призываю 
всех белгородцев быть бдительными.

- Контролирует ли прокуратура 
исполнение национальных проектов? 

- За мной как прокурором города опре-
делено осуществление надзора в этой 
сфере. Я закрепляю за своими помощни-
ками конкретные проекты, и они произво-
дят надзорные проверки с привлечением 
специалистов по строительству. Пока во-
пиющие нарушения не допускались, хотя 
отдельные отклонения, конечно, были. Та-
ковых в прошлом году прокуратурой было 
выявлено около шестидесяти. Например, 
при строительстве школы в микрорайоне 
Юго-Западный в ходе проверки было уста-
новлено, что застройщик не имеет разре-
шения на строительство. Его привлекли к 
административной ответственности, после 
чего он получил необходимое разреше-
ние. В течение года реагировали на тем-
пы работ по возведению школы и детской 
поликлиники. В судебном порядке обязали 
две школы обеспечить звукоусиливающей 
аппаратурой и индукционными петлями 
для детей с особенностями здоровья. Этот 
процесс продолжается. 

- Для нашего города актуальной 
темой являются защитные сооруже-
ния. Как часто вы проводите их про-
верку?

- Сейчас в Белгороде 547 модульных 
укрытий, из которых 250 на остановочных 

комплексах оборудованы бетонными бло-
ками. На учёт поставлены 153 объекта 
гражданской обороны. Кроме того, около 
5 тыс. подъездов многоквартирных домов 
оборудованы коммутаторами для дистан-
ционного открывания входных групп. Эти 
данные динамичны и практически ежеме-
сячно меняются в сторону увеличения. На 
протяжении года мы со специалистами ГО 
МЧС по Белгородской области проверяли 
нормативное состояние защитных соору-
жений. В ряде случаев была выявлена их 
неготовность к приёму людей. Принима-
лись меры прокурорского реагирования. 
Владельцам и собственникам защитных 
сооружений вносилось представление, и 
мы добивались приведения их в надлежа-
щее состояние. Эта работа будет продол-
жена и в нынешнем году.

- С какими социальными вопросами 
чаще всего обращаются граждане и 
как вы им помогаете?

- Люди приходят с вопросами пенсион-
ного обеспечения, качества оказания ме-
дицинских услуг, установления категории 
инвалидности, а также социальных вы-
плат. Жалобы детально изучаются, даётся 
оценка работе уполномоченных органов. 
Например, к нам обратилась пенсионерка, 
прибывшая из Донецка, и сообщила, что 
получает социальную пенсию, хотя имеет 
право на страховую. Социальный фонд 
не учитывал трудовой стаж, который она 
заработала на территории Донецка. Мы 
насчитали ей более сорока лет трудового 
стажа и от её имени обратились в суд, ко-
торый вынес решение, обязывающее Соц-
фонд пересчитать пенсию. 

Большое внимание пунктам временно-
го размещения граждан. Недавно в одном 
из них выявлены факты нарушения сани-
тарных норм при приготовлении продуктов 
питания. Ответственный субъект хозяй-
ствования привлечён к административной 
ответственности. Нарушения устранены. 

Помогли ликвидаторам аварии на 
ЧАЭС. В двух случаях обратились в суд по 
поводу установления юридического факта 
участия граждан в работах по ликвидации. 
В результате им предоставили право полу-
чать выплаты и льготы. 

Взыскали моральный ущерб 2 млн руб-
лей в пользу родителей парня, который по-
гиб на работе без оформления трудового 
договора. 

- Выходит, что прокуратура сле-
дит за всеми сферами жизни. Как вы 
успеваете это делать?

- Большую часть прошлого года я про-
вёл на работе. Это жёсткий эффективный 
ритм жизни каждого прокурорского работ-
ника. Все, кто вступает на эту стезю, чем-
то жертвуют, в первую очередь личным 
временем. Государство возлагает на про-
куратуру колоссальные полномочия и ещё 
большую ответственность. В прокуратуре 
города большой и слаженный коллектив. 
Мы стремимся на профессиональном 
уровне решать любые задачи. 

Беседовал Сергей ЕЛИСЕЕВ
ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

Все сферы жизни под контролем

Полную версию 
интервью 
смотрите 

по ссылке:

 ► День работника прокуратуры ежегодно отмечается 
в России 12 января. Незадолго до этой даты в гостях 
у холдинга «Белгород-медиа» побывал прокурор Белгорода 
Антон Шарабаев.
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80 лет Победы

Поисковик историко-патриотическо-
го клуба «Фронт» Роман Гоков 23 ноября 
прошлого года неподалеку от хутора Гонки 
Белгородского района обнаружил несколь-
ко фрагментов военного самолёта времён 
Великой Отечественной войны. Место кру-
шения боевой машины ему подсказали 
местные жители.

Экипаж машины боевой
После очистки найденных деталей от 

наслоений и ржавчины на корпусе помпы 
охлаждения двигателя проявился номер: 
ПФ 31-012. Эта скудная информация дала 
возможность энтузиасту из Белгорода 
Александру Мельнику, а также научно-
му сотруднику музея-заповедника «Про-
хоровское поле» Юрию Глазунову при 
помощи специалистов форума trizna.ru 
определить последнее место дислокации 
самолёта и состав его экипажа. 

Согласно архивным документам дви-
гатель с таким номером был установлен 
на пикирующем бомбардировщике Пе-2 
№ 19/160. Боевая машина в июле 1943 
года входила в состав 18-го Краснозна-
мённого бомбардировочного авиацион-
ного полка 202-й бомбардировочной 
авиа ционной дивизии. Самолёт был сбит 
в разгар Курской битвы, 24 июля 1943 
года, в районе села Терновка зенитной 
артиллерией противника.

Пикирующий бомбардировщик был 
изготовлен на Казанском заводе № 22 
им. С.П. Горбунова за счёт средств, со-
бранных трудящимися Татарстана. Сле-
дует упомянуть, что по приказу Народ-
ного комиссариата обороны в апреле 
1943 года войсковому подразделению, в 

которое он входил, присвоили наимено-
вание - 202 Средне-Донская бомбардиро-
вочная авиационная дивизия им. Верхов-
ного Совета Татарской АССР.

За штурвалом пикирующего бомбар-
дировщика Пе-2 № 19/160 был командир 
эскадрильи, капитан Владимир Алексе-
евич Джулай. В самолёте также нахо-
дились штурман эскадрильи, старший 
лейтенант Иван Леонтьевич Козьяков, 
и воздушный стрелок-радист, старшина 
Даниил Егорович Гончаров. Это был сла-
женный и опытный экипаж, который за-
калился в боях во время Советско-фин-
ляндской войны и в период 1941-1942 
годов на Ленинградском фронте. 

Все члены экипажа пикирующего бом-
бардировщика Пе-2 № 19/160, согласно 
архивным документам, до настоящего 
времени числятся пропавшими без вести. 

Напомним, что в Курской битве уча-
ствовали 1-й и 3-й авиационные корпуса, 
в состав которых входили пикирующие 
бомбардировщики Пе-2. Первоначально 
они наносили удары небольшими груп-
пами, а с 9 июля 1943 года перешли к 
массированным налётам на врага. Это 
оказалось наиболее эффективным как с 
точки зрения причиняемого противнику 
ущерба, так и в отношении минимизации 
потерь со стороны РККА. 

В непростых условиях
Как становятся возможными такие на-

ходки? Об этом нам рассказал руководи-
тель историко-поискового клуба «Фронт» 
Роман Лыгин. 

- Проведение полевых поисковых ра-
бот сейчас строго регламентировано, что 
особенно важно в связи с оперативной об-
становкой на Белгородчине. При обнару-
жении места, в котором необходимо про-
вести раскопки, организация, имеющая 
право на их осуществление, подаёт за-
явку в региональное историко-патриоти-
ческое объединение «Поиск», председа-
телем которого является Иван Андреев. 
После этого она поступает в Поисковое 

движение России, которое согласует ме-
сто проведения работ с Министерством 
обороны РФ. Разрешительные докумен-
ты публикуются на сайте рф-поиск.рф, 
что даёт законное право начать поиск.

Состав отряда поисковиков согласует 
заместитель губернатора - региональный 
министр по делам молодёжи Татьяна Ки-
реева. Перед началом раскопок Управ-
ление государственной охраны объектов 
культурного наследия проверяет терри-
торию раскопок на наличие мест, которые 
потенциально могут представлять какую-
либо культурно-историческую ценность. 

- После того как все разрешения полу-
чены, можно приступать к поисковой дея-
тельности, при этом действуя строго в 
рамках действующего законодательства. 
Например, если поисковики обнаружива-
ют взрывоопасные предметы, они обяза-
ны немедленно прекратить все работы и 
сообщить об этом в органы власти и отде-
ление полиции. В нашей земле со времён 
прошлой войны хранится ещё немало 
смертельно опасных артефактов, - отме-
тил Роман Лыгин. 

Это нужно живым
Членами историко-поискового клуба 

«Фронт», созданного в ноябре 2020 года 
в посёлке Майский Белгородского района, 
в настоящее время найдены останки 58 
бойцов, которые погибли в годы Великой 
Отечественной войны. Опознавательные 
медальоны и удостоверяющие личность 
документы, к сожалению, не были обна-
ружены. Во многом это объясняется тем, 
что в ноябре 1942 года опознавательный 
медальон официально упразднили, заме-
нив красноармейской книжкой, после чего 
военнослужащие могли носить его исклю-
чительно по личному усмотрению.

В День Неизвестного солдата, 3 ноября 
прошлого года, клуб «Фронт» в составе 
регионального историко-патриотического 
объединения «Поиск» принял участие в 
мероприятии по перезахоронению остан-
ков 44 бойцов в посёлке Яковлево. 

Историко-поисковый клуб «Фронт» 
тесно сотрудничает с Белгородским го-
сударственным аграрным университетом 
им. В.Я. Горина. На базе гражданско-па-
триотического центра вуза регулярно ор-
ганизуются выставки, а также проводятся 
встречи со студентами и школьниками. 

- Стать одним из поисковиков нашего 
клуба может каждый белгородец. Главное, 
чтобы у него было желание узнать ратную 
историю нашей малой родины, осмыслить 
славное прошлое и разобраться в проис-
ходящих сейчас событиях. Ведь народ, не 
знающий своего прошлого, не имеет буду-
щего, - говорит руководитель клуба Роман 
Лыгин. 

Члены клуба, помимо поисковой дея-
тельности, активно участвуют в различных 
военно-патриотических мероприятиях. В 
частности, в военно-спортивных состяза-
ниях «Путь силы», которые систематиче-
ски проводит Cоюз патриотических клубов 
«Белогор» под руководством Алексея Яр-
мака. «Фронт» выступает одним из орга-
низаторов этих масштабных военно-при-
кладных соревнований и на протяжении 
последних лет отвечает за специализиро-
ванный этап «Минное поле».

Поиск продолжается
Роман Лыгин поделился и планами 

историко-поискового клуба «Фронт» на 
2025 год.

- Собираемся нынешней весной начать 
раскопки разбитого танка Т-34, обнару-
женного нашими поисковиками в болоте 
на территории Белгородского района. По-
скольку там находятся преимущественно 
крупногабаритные детали и узлы, наде-
емся на стороннюю техническую помощь. 
Кроме того, по поступившей от старожи-
лов информации, в овраге возле одного 
из сёл области находится захоронение 
порядка сорока бойцов, погибших в Вели-
кую Отечественную войну. Будем вести 
раскопки и там. «На наших полях гремела 
война - безвестным героям вернём име-
на», - процитировал он напоследок девиз 
белгородских поисковиков. 

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО ИЗ АРХИВА РОМАНА ЛЫГИНА  

«Фронт» за линией фронта
 ► Стала известна судьба 

ещё одного экипажа 
самолёта, пропавшего без 
вести летом 1943 года в 
ходе Курской битвы.

Основные характеристики Пе-2
Размах крыльев:  17,1 м
Длина:  12,8 м
Высота:  3,4 м
Масса пустого:  6,2 т
Масса max:  8,3 т
Дальность полёта:  1,4 тыс. км
Потолок:  8,8 тыс. м
Скорость max:  520 км/ч
Вооружение:  
бомбы – 600 кг на внутренней подвеске 
и 400 кг на внешней  
пулемёты - 1х7,62 ШКАС и 3х12,7-мм УБ 
Экипаж:  3 человека

СПРАВКА «НБ» »

Владимир Алексеевич Джулай, 
1906 года рождения, Сталинская ж.д., 
станция Пологи (ныне Запорожская обл.).
За успешное выполнение боевых 
заданий Владимир Джулай удостоен 
медали «За отвагу», а в 1944 году 
посмертно награждён орденом 
Отечественной войны I степени.
Иван Леонтьевич Козьяков, 
1914 года рождения, с. Чернавск, 
Измалковский р-н Орловской обл.
Награждён орденом Красного 
Знамени, а также медалями «За отвагу» 
и «За оборону Ленинграда». 
Даниил Егорович Гончаров,
1914 года рождения, Шебекинский р-н 
Курской обл.
Награждён орденом Красной Звезды 
и медалью «За оборону Ленинграда». 

СПРАВКА «НБ» »

Экипаж самолёта Пе-2 готовится к вылету на боевое задание.

Находки поисковиков.

Роман Гоков. Члены историко-поискового клуба «Фронт».
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Наш спорт

Материалы полосы подготовил Юрий АНДРЕЕВ

Рефери и ведущим соревнований стал 
8-кратный чемпион России по тяжёлой ат-
летике Михаил Кокляев. 

Среди победителей - Евгений Васи-
ленко. Он подписал контракт в самом 
начале СВО. Был командиром группы. 
Получил четыре контузии и серьёзное 
ранение ноги. Награждён медалью «За 
отвагу». Сейчас тренируется в «Верши-
не», стремится выполнить норматив кан-
дидата в мастера спорта по пауэрлиф-
тингу. 

Второе место - у Евгения Казимирова. В 
ходе выполнения боевой задачи он полу-
чил минно-взрывное ранение ноги. Сейчас 
также занимается в Центре «Вершина». 
Пробовал себя в стрельбе из лука, волей-
боле сидя и жиме лёжа. Уже выступал на 
«Кубке Защитников Отечества» в Калуге. 

Среди победителей также Андрей Во-
робьёв, Илья Сотников и Игорь Мангер. 

Организаторами соревнований стали 
правительство Белгородской области и 
министерство спорта региона.

На турнир в рамках проекта Оff-road 
«Путь к мечте» в живописное Парголово 
под Санкт-Петербургом приехали спорт-
смены из Брянска, Нижнего Новгорода, 
Москвы и других городов России. Участ-
ники проходили испытания на бездорожье 
в трёх категориях: незрячие без опыта, 
незрячие с опытом и слабовидящие без 
опыта. Белгородскую область представи-
ли Сергей Уваров и Евгений Долбинцев.

- Мы получили медали за участие. Пока 
опыт у нас небольшой, было мало трени-
ровок, но всё равно масса положительных 
эмоций просто от участия, потому что 
впервые побывали на таком уникальном 
мероприятии. Я и мой напарник - слабови-
дящие с детства, автомобиль никогда не 
водили, поэтому порулить вездеходом - 
это огромное впечатление, - поделился с 
нами Сергей Уваров. 

ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА СЕРГЕЯ УВАРОВА

Сначала в Туле они встретились с 
АСК из Нижнего Новгорода. «Белогорье» 
проиграло два стартовых сета - 22:25 и 
21:25. Наставник белгородцев Александр 
Волков вынужден был внести серьёзные 
изменения в состав. Это принесло свои 
плоды. Третью партию «Белогорье» за-
вершило в свою пользу со счётом 25:15. 
Четвёртый сет наша команда закончила 
с результатом 25:21 и завершила дело 
на тай-брейке. 15:13 и 3:2 в итоге. 

Самым результативным игроком в со-
ставе «Белогорья» стал Павел Тетюхин, 
набравший 21 очко. 

- У нас был достаточно большой пе-
рерыв без игр и мало тренировочного 
процесса. Мы могли бы тренироваться, 
но зал не всегда был в нашем распоря-
жении. В этом тоже есть свои сложно-
сти, что повлияло на ребят, - посетовал 
после встречи Александр Волков. 

Следующий матч «Белогорье» про-
вело в гостях против столичного «Ди-
намо» - одного из лидеров Суперлиги 

и действующего обладателя Кубка Рос-
сии. Первые две партии, как и в преды-
дущем поединке с АСК, вновь остались 
за соперником «Белогорья». Динамовцы 
выиграли их - 25:14 и 25:19. Но белго-
родцы смогли переломить ход поединка. 
Сначала в труднейшей борьбе они вы-
рвали победу в третьем сете со счётом 
28:26, а затем добились успеха ещё и 
в четвёртом - 25:17. Однако добиться 
второй подряд победы в пятисетовом 
поединке «Белогорью» не удалось. Тай-
брейк остался за хозяевами - 15:12, и 
итоговые 3:2 в пользу москвичей. 

Лучшим бомбардиром в составе 
белгородцев снова стал Тетюхин, на-
бравший 22 очка. На послематчевой 
пресс-конференции главный тренер 
«Белогорья» Александр Волков отме-
тил, что игра снова получилась сложной:

- Такое ощущение, что начинаем се-
зон с нуля, был большой перерыв - и 
сейчас ищем свою игру.

ФОТО T.ME/BELOGORIEVOLLEYBALL

В этот раз в честь 80-летия Победы 
его дистанция составила символические 
1945 метров. Как рассказал мэр Белгоро-
да Валентин Демидов в своём телеграм-
канале, инициатором особого формата 
традиционного забега выступил губерна-
тор региона Вячеслав Гладков. 

Участники стартовали от музея-дио-
рамы «Курская битва. Белгородское на-
правление» под девизом «Белгородская 
область - Родина Победы!». Участни-

ками забега стали целые семьи. Само-
му юному бегуну было 4 года, а старше-
му - 73. 

- Первое мероприятие года в нашем 
прифронтовом городе, приуроченное 
80-летию Победы, получилось очень глу-
боким и знаковым. С него начнётся боль-
шая программа, посвящённая Великой 
Победе и всем защитникам нашей Роди-
ны, - подчеркнул Валентин Демидов.

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

Всего за победу боролись более 30 
участников. Они соревновались в подтя-
гивании с весом на максимальный резуль-
тат, а также кто дольше провисит с утяже-
лением.

Первое место в турнире занял юный 
спортсмен из Белгорода Артём Синегубов. 
Серебро завоевал Алексей Спиваков из 
Валуйского муниципального округа. Тре-
тье место у Акима Ильина из Белгорода. 
Ребят с отличными результатами поздра-
вили губернатор Вячеслав Гладков и мэр 
Белгорода Валентин Демидов. 

Турнир провёл мастер спорта между-
народного класса, 8-кратный чемпион 
России по тяжёлой атлетике, координатор 
всероссийского проекта «Сила дворов» 
Михаил Кокляев. Титулованный спорт-
смен отметил, что соревнования в таком 
формате впервые проводятся в Белго-

роде. По инициативе губернатора «Сила 
дворов» будет проходить у нас регулярно.

Из двора -  
на турник

 ■ Силовое многоборье

 ► В Белгороде прошёл турнир среди школьников 
по турниковому силовому многоборью «Сила дворов».

Победа и поражение  ■ Волейбол

 ► Волейболисты «Белогорья» начали год с трудных 
пятисетовых матчей.

Воля к жизни

За мечтой по бездорожью

 ■ Пауэрлифтинг

 ■ Оff-road

 ► В Центре адаптивных видов спорта «Вершина» прошёл 
турнир по пауэрлифтингу среди ветеранов СВО.

 ► Белгородцы впервые приняли участие в соревнованиях 
по внедорожному вождению для людей с нарушениями 
зрения.
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Бегом в новый год  ■ Лёгкая атлетика

 ► В первый день нового года в областном центре прошёл 
традиционный забег обещаний.
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Наш досуг

По горизонтали: Лавина. Адамс. Каре. Клятва. 
Ввоз. Гена. Доре. Уда. Мане. Муди. Рябь. Удар. 
Соте. Кушанье. Омар. Ива. Рица. Киоск. Аккра. 
Татра. Гидра. Денежка. Айран. Стог. Мидас. 
Министр. Фраер. Линде. Алкаш. Фрау. Торг. 
Ерш. Леса. Стаж. Утки. Край. 

По вертикали: Квагга. Академик. Сказуемое. 
Ат. Древесина. Лоб. Ярмарка. Ателье. Репа. 
Дэви. Рикошет. Фиалка. Цинк. Кнут. Каша. 
Колибри. Рана. Ряса. Арий. Неурожай. 
Минарет. Джек. Евангелие. Жест. Трюфель. 
Агафа. Рожа. Смэш. Стен. Русак. Ашуг. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 51
от 27.12.2024 г.

ГОРОСКОП

Источник: gadalkindom.ru

С 20 ПО 26 ЯНВАРЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Тщательно обдумывайте свои действия. Вероятно за-
ключение выгодного контракта, соглашения или завер-
шение коммерческой операции, которая станет резуль-
татом ваших действий в последнее время. Тенденция к 
эгоцентризму может быть в корне разногласий в семье 
или с коллегами.
ТЕЛЕЦ 
У вас будет возможность осуществить радикальные пе-
ремены в судьбе. Не упустите свой шанс, будьте внима-
тельны к подсказкам, которые вам посылает интуиция. 
Также сделайте выводы из допущенных ранее ошибок. 
Эта неделя удачна для накопления опыта и мудрости. 
Эмоции сейчас неуместны.
БЛИЗНЕЦЫ 
Вы сможете преодолеть давние сомнения, получить 
важную и полезную информацию. Но не исключены и 
временные трудности: недоброжелатели станут стро-
ить козни, неприятное известие внесёт путаницу в дела, 
а поездка не принесёт ожидаемых результатов. Будьте 
осторожны и не падайте духом.
РАК 
Стоит остерегаться сомнительных дел, людей и по-
ездок. Постарайтесь перенести встречи. Возможны 
денежные потери, хлопоты по дому, недопонимание в 
семье. Разберитесь в себе, ведь в любом конфликте 
есть две стороны. Лучше не давать обещание, если не 
уверены, что сможете его исполнить.
ЛЕВ 
Возможны приятные новости, связанные с близкими 
или успехами в профессиональной сфере. Будьте спо-
койны и сдержаны в общении, но не подпускайте к себе 
ненадёжных людей. Успех ваших начинаний зависит от 
поведения. Будьте внимательны к своему здоровью, не 
исключено отравление.
ДЕВА 
Общение с друзьями, встречи с интересными людьми и 
любовные отношения принесут удовлетворение. Твор-
чество может привести к внутренним открытиям или 
указать на дополнительный источник дохода. Благо-
приятны визиты. Занимайтесь только неотложными по-
вседневными делами.
ВЕСЫ 
Могут появиться новые продуктивные идеи. Авторитет 
в глазах коллег вырастет. Воплощайте в жизнь дела, 
связанные с общественной деятельностью и публично-
стью. Новые деловые связи и контакты будут удачны. 
Личная жизнь может пересечься с работой. Принимайте 
решения самостоятельно.
СКОРПИОН 
Все встречи лучше провести в первой половине не-
дели. Не спешите соглашаться на смену сферы дея-
тельности. Период не способствует переменам. Если 
планируе те новый проект, то должны быть уверены в 
поддержке влиятельных людей. Во второй половине не-
дели возможно ухудшение самочувствия.
СТРЕЛЕЦ 
Период благоприятен для прогулок на свежем воздухе, 
активного отдыха и спорта. Мужчин ожидает романтиче-
ское свидание или интересное знакомство. Умение вы-
звать на откровенность - залог успеха. Женщинам стоит 
избегать азартных игр и торговых сделок: есть финан-
совые риски.
КОЗЕРОГ 
Если вы рассчитывали на повышение по службе или 
увеличение зарплаты, надежды могут не оправдаться. 
Планы может изменить непредвиденное событие. Что-
бы не сходить с намеченного пути, будьте терпеливее, 
не стоит быть слишком раздражительным, экстрава-
гантным или импульсивным.
ВОДОЛЕЙ 
Период идеально подходит для выхода в свет и пер-
спективных знакомств. Встреча с друзьями пройдёт 
удачно, возможно, у вас появится новый друг. Всем, 
кто собирается сдавать экзамены, будет сопутствовать 
удача. Идеальное время для построения планов. Пой-
дёт на пользу время, проведённое в шумной компании.
РЫБЫ 
Время пробуждения внутренних сил. Вероятно улучше-
ние финансового положения или успешная покупка. У 
женщин - новое знакомство или романтическое приклю-
чение (только не смешивайте личные и бизнес-планы). 
Мужчинам лучше избегать вечеринок - есть риски для 
здоровья.

Календарь погоды на неделю с 17 по 23 января
17.1
ПТ

18.1
СБ

19.1
ВС

20.1
ПН

21.1
ВТ

22.1
СР

23.1
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 746
днём 744

ночью 745
днём 745

ночью 741
днём 742

ночью 745
днём 748

ночью 750
днём 749

ночью 746
днём 745

ночью 742
днём 742

Температура 
воздуха, °C

ночью 0
днём 2

ночью 1
днём 2

ночью -1
днём 2

ночью -2
днём 2

ночью -2
днём 2

ночью -1
днём 3

ночью -1
днём 2

Комментарий 
к погоде

Облачно, 
небольшие 

осадки

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. осадки

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра З З С-З З Ю Ю-З С

Скорость
ветра, м/с 5 4 5 5 3 3 1

cgms.ru

В новогодние праздники случаются разные 
волшебные вещи. Можно, например, попра-
виться на пять килограммов за два дня. А 
потом начать худеть, впасть в стресс, для 
избавления от него слушать запись шума 
дождя, а слышать, как жарятся котлеты.

***
- Как вы себя чувствуете?
- Просто чудесно. Что вы мне дали?
- 1 кг мандаринов внутрипузно.

***

Исландские учёные открыли новый вулкан. 
Чтобы его назвать, они по очереди спали на 
клавиатуре.

***
Как строить карьеру так, чтобы начать 
зарабатывать: бакалавриат - магистрату-
ра - аспирантура - курсы маникюра.

***
- Истина в вине!
- В чьей?
- Ах, так вы следователь...

***
Пошли с супругом на тренинг по саморазви-
тию. Домашним заданием было составить 
список незавершённых дел. Ну вот, теперь 
у нас ещё и незавершённый список незавер-
шённых дел и заброшенный тренинг.

***
- Пойдём в кафе?
- Я на диете.
- Что за диета?
- Финансовая.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Праздник нужно всегда носить с собой.

Эрнест Хемингуэй
Кто умеет в буднях быть счастливым, 
тот и впрямь счастливый человек! 

Эдуард Асадов
Мозги экономить не надо, это не электриче-
ство. Включайтесь в жизнь, думайте каждую 
секунду своей жизни, а не один раз в год, по боль-
шим праздникам. 

Франц Вертфоллен

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком», МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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Тёплые Окна

Алюминиевые системы  
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ
АЛЮТЕХ и ТАТПРОФ

Окна только с виду выглядят одинаково
Ремонт пластиковых окон

Приглашаем к сотрудничеству дилеров

ПВХ профиль класса А
СЕКЦИОННЫЕ ВОРОТА

ул. Белгородского полка, 51, www.teplue-okna.ru500•216, 500•724 Ре
кл

ам
а

 33-10-33, 8-904-093-32-23УЛ. ГУБКИНА, 17Д

БАЛКОНЫ  ОКНА  ДВЕРИ
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ, ЛЮБОГО ЦВЕТА, 

ИЗ АЛЛЮМИНИЯ И ПВХ
20
лет

опыта

Ре
кл

ам
а

ОТДЕЛКА БАЛКОНОВ ПОД КЛЮЧ
ВНУТРЕННЯЯ/НАРУЖНАЯ. КРЫШИ. УТЕПЛЕНИЕ,  

СВАРОЧНЫЕ РАБОТЫ, СВЕТ, ВСТРОЕННАЯ МЕБЕЛЬ.
ГАРАНТИЯ, 
ДОГОВОР.

ЧЕСТНАЯ 

ЦЕНА!
СКИДКИ!

Пан 
Балкон ОСТЕКЛЕНИЕ КОТТЕДЖЕЙ, БЕСЕДОК,  

ТЕРРАС, ЗОН БАРБЕКЮ. МОСКИТНЫЕ СЕТКИ.  
РАЗДВИЖНЫЕ СИСТЕМЫ, ПОРТАЛЫ, 

МУЛЬТИФУНКЦИОНАЛЬНЫЕ СТЕКЛОПАКЕТЫ.

РАБОТА В «БЕЛГОРОД-МЕДИА»
ГОРОДСКОЙ МЕДИАХОЛДИНГ  

ИЩЕТ СПЕЦИАЛИСТОВ, ГОТОВЫХ  
РАЗВИВАТЬСЯ В СВОИХ НАПРАВЛЕНИЯХ.

В НАСТОЯЩИЙ МОМЕНТ У НАС ОТКРЫТЫ ВАКАНСИИ:
- звукорежиссёр;
- архивариус;
- ответственный выпускающий.

ЧТО МЫ ГОТОВЫ ПРЕДЛОЖИТЬ:
- стабильная зарплата;
- премии и доплата к отпуску;
- гарантированный своевременный официальный доход, выплата 2 раза в месяц;
- интересная творческая работа в крупном городском медиахолдинге;
- график работы: пн. - пт. с 9.00 до 18.00.

ПРИСЛАТЬ РЕЗЮМЕ МОЖНО  
НА ПОЧТУ MAIL@BELNOVOSTI.RU. 

ПОДРОБНОСТИ - ПО ТЕЛЕФОНУ: 23-14-40  
ИЛИ НА САЙТЕ BELNOVOSTI.RU  

В РАЗДЕЛЕ «ВАКАНСИИ»Н
а 

пр
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С самого детства Владимир Нестер-
ков тянулся к искусству. С юных лет у 
него отлично получалось рисовать, но 
тогда мальчик ещё не подозревал, что 
таким талантом, как у него, обладают да-
леко не все.

- Я считал, что все люди вообще-то 
умеют рисовать, для меня это было есте-
ственно. Я даже удивлялся, как мой друг 
рисует самолёт, и у него там то крыла не 
хватает, то ещё чего-нибудь. «Саша, ну 
как же так, всё это просто!», - рассказы-
вает он.

Но одного таланта недостаточно, 
нужно много трудиться, совершенствуя 
своё мастерство, и родители поддержи-
вали мальчика в его стремлении к искус-
ству.

- Мама даже часть кур продала, купи-
ла мне краски масляные. Я их раскрывал, 
нюхал и, знаете, у меня голова кружилась 
от этого запаха и мысли «Неужели я ста-
ну настоящим художником?» - вспомина-
ет теперь уже именитый мастер, член Со-
юза художников России.

Сегодня талант Владимира Нестерко-
ва находится в поре творческой зрелости 
и расцвета. Недавно он отметил 65-ле-
тие. К этой важной в жизни творца дате 
в Белгородском художественном музее 
открылась выставка под названием «В 
гармонии с миром».

- Это самая крупномасштабная вы-
ставка, она включила 60 произведений. 
Здесь экспонируется 57 живописных по-
лотен и 3 графических. Уникальность ещё 
и в том, что мы решили практически не 
использовать фондовое собрание Белго-
родского художественного музея, работы 
в подавляющем большинстве были пре-
доставлены автором выставки, - сообща-
ет её куратор, старший научный сотруд-
ник музея Людмила Булгакова.

У посетителей музея появилась воз-
можность увидеть работы, которые 
долгое время находились только в ма-
стерской художника и были скрыты от по-
сторонних глаз. 

- Выставка ещё интересна и тем, что 
она размещается сразу на нескольких 

выставочных площадках: в холле перво-
го этажа, второго, в Фиолетовом зале по-
стоянной экспозиции и на третьем этаже. 
Это дало возможность сгруппировать 
работы по тематическим блокам. Вла-
димир Нестерков - художник разнопла-
новый, поэтому каждый зритель обяза-
тельно найдёт работу по душе, - уверена 
куратор.

- Выставка получилась многогранная. 
Может быть, в этом и изюминка её. То 
есть здесь и поездки по России, и портре-
ты близких, и людей, которые меня каким-
то образом зацепили. Как, например, 
портрет Тимофея Ивановича Смагина. 
Просто встретил на рынке человека, уве-
шенного орденами, который сидел и чи-
тал. Я поначалу и не знал, что он за книгу 
читает. А оказалась Евангелие, - делится 
Владимир Нестерков.

Экспозиция объединила в себе кар-
тины, созданные автором за последнюю 
четверть века. Для художника это своео-
бразный итог, когда он может оглянуться 
на свой опыт и переосмыслить его, чтобы 
по-новому взглянуть на мир.

- Я пишу работы, может быть, полго-
да, год. Некоторые быстрее, это пейзаж. 
А человек может просто проходить мимо 
и никаким образом даже не фиксировать 
своё внимание на этом. Так что я считаю, 
к юбилею нужно задуматься, наверное, и 
мне о своих работах. И писать так, чтобы 
зритель мог возвращаться к полотну не-
однократно и получать те переживания и 
эмоции, которые я испытал, - размышля-
ет юбиляр.

Посмотреть на жизнь глазами худож-
ника и прочувствовать всё, что пережил 
автор, работая над картинами, белгород-
цы смогут до 25 января.

Дарья ГАВРОНСКАЯ
ФОТО ДЕНИСА БОБКОВА

Переосмыслить творческий путь
 ► В Белгородском художественном музее открылась 

выставка Владимира Нестеркова «В гармонии с миром», 
приуроченная к 65-летию автора.


